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• Son el 2,5 por ciento del total de candidatos nacionales
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Los abogados, los profesionales más numerosos
Zaragoza: Dieciséis listas electorales para 
el Congreso y nueve para el Senado

MARIO ME 
LA TARDE

Requete Aragonés. 10 Gral Francos

Cortinas - Alfombras- Moquetas

SURTIDO
TAPICERIAS AREA UNA vez cerrado el plazo para la presentación de candidaturas a las elecciones del 15 de junio, por la provincia de 

Zaragoza, y para cubrir los once escaños asignados (ocho diputados y tres senadores) han sido presentadas 25 lis* 
tas electorales con un total de 150 candidatos. Veinticinco por cada mil candidatos a estas elecciones legislativas lo 

serán por la provincia de Zaragoza. Como se sabe, se calcula que los candidatos por todo el país, para el Congreso y el 
Senado, son aproximadamente seis mil. ___________________________________

Montejurra, en el 
Castillo de Javier

Irene de Holanda, esposa 
de Carlos Hugo, fue 
expulsada y conducida a la 
frontera con Francia
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Dos de los hombres del presidente «

?

Harrelson tiene sus hombres. Nixon también los tenía. 
Como Fraga o Fraguelson, etc. Pero en estos momentos 
quienes están de moda son los hombres del presidente. Y 
entre todos elfos, dos piezas fundamentales: Alfonso Osorio
y Leopoldo Calvo Sotelo.

Si Gonzalo Fernández de 
la Mora — como recogía
mos ayer— echaba en cara a 
Suárez haber legalizado un 
partido (el PCE) que reapa
recía con los mismos hom
bres clave del 36, ¿qué tiene 
que decir del no poco evo
cador apellido Calvo Sotelo, 
don Gonzalo? Probable
mente no cayó en ello. Pero 
es igual. En nuestra geogra
fía algo está cambian^ y no 

naturalmente, pero no le 
hace falta para dejar su sello 
inconfundible. Y no sería 
demasiado «exitoso» que la 
mayoría de los candidatos 
pasasen (si es que no haii 
pasado ya) por sus manos.

En cualquier caso, en el 
Centro hay más cacao de lo 
que parece. Como se trata 
de personas muy civilizadas 
trasciende menos. Pero ya 
veremos.

re* 
ÛMCCJÛŒI. fCMO

ría con franqueza a Areilza: 
”E1 que se sienta en este si
llón 'soy yo, no usted”.

El ^gundo ^olpe de mano 
es bien reciente: la dimisión 
del ministro Calvo Sotelo

EL LASTRE 
ECONOMICO

Séria muy conveniente 
que, al mismo tiempo que se 
publica el programa econó- 
niico, algún líder guberna
mental del Centro —Calvo 
Sotelo, o mejor aún, Suá
rez- despejase contunden
temente ante el país las du
das y reservas que surgen al 
comprobar el abismo que 
media entre el programa 
Ordóñez del futuro y el pro
grama Osorio del presente.» /

"EL PCE VOTARA
POR SUAREZ"

polémico
Por Angel Sanche:

sería nada de extrañar una 
confrontación en el futuro 
Congreso entre «Pasiona* 
ria» y Calvo Sotelo. Y verán 
cómo no pasará nada de 
particular.

Pero a lo que íbamos. 
Calvo Sotelo dimitió cuando 
ya nadie se lo esperaba. En 
el aeropuerto de Barajas le 
oímos comentar su decisión 
poco después de haberla he
cho pública: «Hemos pensa
do que la mejor manera de 
servir al país es dejar yo de 
ser ministro para presentar
me a las elecciones. A éstas 
hay que ir con un nombre 
único y claro, que evite con
fusionismos, y elaborar unas 
listas precisas».

Se estaba refiriendo, lógi
camente, a la opción ahora 
llamada Unión del Centro 
Democrático. Don Leopol
do ha pasado a ser uno de los 
ejes fijos de la operación. En 
su despacho se firma lo que 
se ha de firmar, y se rechaza 
lo que se debe rechazar y se 
acepta lo que quizá también 
habría que rechazar.

Pero siendo el protago
nismo de Calvo Sotelo real
mente importnate, quien 
hasta ahora ha movido más 
hábilmente los hilos ha sido 
el santanderino fino Alfonso 
Osorio, vicepresidente se
gundo y ministro de la Pre
sidencia. Osorio ya alcanzó 
este Departamento con 
Arias Navarro. O sea, que la 
habilidad le viene de largo. 
Se ha dicho que durante el 
viaje de su jefe a las Améri- 
cas, Osorio intentó meter a 
su «troupe» en las listas. El 
personal más demócrata 
(léase por ejemplo Alvarez 
de Miranda) se encabritó no 
poco. En estos momentos se 
sospecha de que el hincha 
del Rácing está más quiete- 
cito. Osorio no se presenta.

?

I (Dota'do de contestador automático)LA TARDE/ Marcial, núm. 2
/ Depósito Legal: Z-22-1970
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(De "Mundo Diario")

FLUIDEZ,
DIVINO TESORO

César Alonso de los Ríos 
desmenuza en «Triunfo» el 
tinglado centroide. Veamos 
unas líneas del artículo.

«El día de San José, Oso- 
rio comunicó a hombres del 
.Partido Popular la decisión 
de Suárez de retirar su 
apoyo al Centro si no abdi
caba Areilza de sus preten
siones electoralistas a la ca
beza del Centro. Osorio pu
do poner de testigos a Lavi- 
11a y a Calvo Soteto. Poste
riormente, Suárez le habla

para integrarse en Centro 
Democrático. Algo .suficien
temente escandaloso si en 
estos momentos la norma no 
fuera la eficacia. Hay una 
frase en el lenguaje político 
del día que puede justificar
lo todo: ”la situación es muy 
fluida”. Tan fluida que, a 
pesar de que se había reite- 
rado desde el poder (Osorio 
fue categórico) que ningún 
ministro-dimitiría para pre
sentarse a las elecciones, la 
decisión de Calvo Sote lo fue 
bien digerida. Y por el por
tillo abierto se van colando 
en el Centro hombres que 
colaboraron a alto nivel con 
Arias. Así, Jáudenes, así 
otros.»

En «Diarfp 16», Carlos 
Bustelo fija su atención en 
el programa económico 
— pretendido programa eco
nómico — del pretendido 
Centro. Observen la defensa 
de Fernández Ordóñez (cer
cano a la casa «Cambio») y 
el ataque a Osorio, hombre 
que como ya dijimos está 
frenando, entre otras cosas, 
la publicación del índice del 
coste de la vida.

«Si Suárez y el Centre 
van a ser en gran medida 
una misma cosa, ¿podrá el 
presidente liberarse del pe
sado lastre que supone para 
el futuro equipo económico 
su actual Gabinete? ¿Cómo 
podremos creer los españoles 
que un Centro, al parecer 
manipulado por personas 
como el vicepresidente Oso- 
rio — máximo responsable 
de la economía hoy — , va a 
ser capaz de aplicar un pro
grama que, según nos indica 
Ordóñez, tiene que empezar 
necesariamente por corregir 
a fondo lo que se está ha
ciendo ahora en el campo 
económico?

. En su columna diaria de 
«El Alcázar», encontramos 
una nueva pasada de Alfon
so Paso. Su tesis sobre los 
votos que puede alcanzar el 
Centro es cuando menos 
sublime.

«El Centro Democrático, 
que-al parecer va a tener su 
hombre clave en el presi
dente del Gobierno, Sr. 
Suárez, ha empezado a ha
cerse una propaganda tan 
graciosa como up chiste de 
Xaudaró. Ya saben ustedes; 
el glorioso topicazo: ”Ni a la 
derecha, ni a la izquierda. 
En el centro”. Ya demostré 
como era imposible prácti
camente situarse en esa pre
cisa geografía geométrica, 
digámoslo así, por la sencilla 
razón de que en cuanto el 
centró bascule hacia la iz
quierda será izquierda \ 
cuando lo haga a la derecha, 
será derecha. Se trata pues, 
de un teorema sin posible 
demostración. Pero no cabe 
•duda que ese centro que al 
parecer va a acaudillar el Sr. 
Suárez contará con una tre
menda afluencia de votan
tes; la primera y más im
portante, la del Partido Co
munista. Tal como se lo di
go. El Partido Comunista 
sabe que no está para triun
far en unas elecciones. Ni lo 
quiere. Al Partido Comu
nista le conviene Suárez, la 
blandura de Suárez, y todas 
las cosas -.que Suárez Repre
senta.»-
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En «ABC» leemos la si
guiente información que si
gue-a otra sobre el cierre de 
listas en Alianza Popular.

«Más problemático resul
ta el cierre de las candida
turas de la ’’Unión de Cen
tro Democrático”. Es lógico, 
ya qVie son muchas y diver
sas las partes implicadas. La 
coalición se ultimó contra 
reloj y hubo concesiones que 
en otras circunstancias no se 
hubieran producido.
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U LAS ElECCIDNES DE
LA CDNEDSION

MADRID, 9. (Exclusiva para ARAGON/expres).— 
A veinticuatro horas de cerrarse el 
plazo de presentación de candidaturas se observaba 
una gran improvisación y fragilidad en las diversas 
coaliciones electorales, incluida la nacida el martes 
para plataformar la presentación electoral del 
presidente Suárez.

DEBILIDAD ORGANIZATIVA
El desentrenamiento con que la clase pol ítica 

acude a las primeras elecciones democráticas; la 
precariedad organizativa de los partidos y la debilidad 
de las identidades ideológicas que unen a 
determinadas coaliciones, como la centrista, se han 
puesto de relieve en el momento decisivo de elaborar 
las listas. Los pocos hombres conocidos en sus 
circunscripciones quieren ir los primeros para 
asegurarse que saldrán. Nadie se resigna a ir de 
acompañante. La elaboración de las candidaturas se 
está haciendo desde arriba, aunque algunas 
coaliciones hayan tenido en cuenta la opinión de la 
base. Otras no podían, porque ni base tienen. Son 
meras estructuras de cuadros.

SUAREZ, MODERADOR
A salvar esa fragilidad y división de ios 194 

partidos tiene que contribuir el efecto condensador 
de la presencia del Sr.'Suárez, aglutinando al centro 
sociológico que Fraga descubrió, como dice López 
Bravo. Ante el planteamiento de Alianza Popular^ de 
confrontación con la izquierda, Suárez aspira a 
continuar como árbitro de la moderación, si obtiene 
en las urnas una mayoría parlamentaria que otorgue 
legitimación democrática a un mandato que, si bien 
legalmente es irreprochable, no podría mantener 
frente a unas Cortes de respaldo plenamente popular.

Suárez quiere, como ha dicho en su discurso del 
martes, capitanear ai centro que se hizo patente en el 
referéndum y que ha venido actuando como 
auténtico motor del cambio, mucho antes de 
noviembre de 1975. Son algunos de los hombres y 
mujeres que impulsaron el desarrollo político social 
del país en la última década. Unos, desde el interior 
del sistema; otros, desde la clandestinidad.

Entre 194 partidos y 18 
coaliciones, el elector se 
encuentra hoy entre la- 
desorientación y la ignorancia
Ni siquiera el centro logra 
disimular sus finuras: ese 
es el grave riesgo del presidente 
Suárez
descalificaciones mutuas que se formulan y efectuar 
un análisis muy parecido al que hizo monseñor Yanes 
por la RTVE, cuando le preguntó Eduardo Sotiilos 
por el partido que debiera votar un cristiano.

Se tenga esta confesión o cualquier otra, es bueno 
tomar nuestros intereses y convicciones y 
confrontarlos con los principios y opciones que se nos 
ofrecen, sin olvidarnos de los intereses generales de la 
sociedad en que vivimos, del país a que nos debemos.

CONCIENCIA ELECTORAL
Hay varias cuestiones básicas a salvar en estas 

elecciones; Impedir la vuelta atrás de cualquier signo; 
fortalecer una mayoría capaz de conducir con 
autoridad la segunda fase de la reforma política, es 
decir, la reforma constitucional; lograr un pacto social 
entre el capital y el trabajo que haga posible salvar 
nuestra econom ía y poner en marcha la reforma fiscal 
que permitirá una más justa distribución de la 
riqueza; evitar las secuelas de la sociedad de consumo 
y aspirar a una sociedad de mayor calidad en todos 
los órdenes, con respeto profundo a los valores 
morales, religiosos y culturales de^ cada uno de los 
pueblos que integran España; mantener la unidad del 
Estado, sin perjuicio del reconocimiento de las 
peculiaridades y autonomías administrativas de las 
diferentes regiones, y asegurar una más digna posición

de España en el concierto occidental en que estamos 
insertos, sin merma de mantener nuestra 
independencia para relacionarnos libremente con el 
resto del mundo.

Vea usted, elector, cual de las coaliciones, grupos o 
partidos le asegura mejor estas aspiraciones generales, 
y si coincide con sus puntos de vista. No dude en 
votarlo, sea de la izquierda, de la derecha o del 
centro; porque también en estas elecciones es 
necesario que se consolide la izquierda para que 
adquiera responsabilidad, para cuando haya de 
acceder al Gobierno.

FALTA INFORMACION 
EN LAS JUNTAS

En estas primerizas elecciones se observa todavía 
un cierto resabio del antiguo estilo en las autoridades 
a las que el Gobierno ha trasladado el control de las 
operaciones electorales. Lo primero que necesita la 
democracia es trasparencia informativa. Toda 
operación electoral es pública por naturaleza. No 
parece entenderlo así el presidente de la Junta 
Electoral Central, que niega sistemáticamente que se 
anticipe información a los medios, hasta que las 
Juntas hayan santificado jurídicamente que la 
documentación se ajusta a la normativa electoral.

El Gobierno no ha dotado suficientemente a las 
Juntas de acuerdo con la función responsable y 
delicada que le atribuyó. La previsión de un 
mecanismo informativo suficientemente ágil es 
importante en las operaciones preelectorales, porque 
urgía conocer los partidos, los programas y los 
candidatos. Como todas ha sido muy improvisado, 
faltaba candidatos a todas las coaliciones y el 
presidente apuró todo el tiempo posible para 
clarificar su posición electoral, el resultado es que las 
candidaturas no se han presentado hasta el último 
momento y las Juntas necesitan su tiempo antes de 
declarar que se ajustan a la norma. Pero ni un minuto 
más debiera perderse para hacer públicas las 
candidaturas en cuanto se presenten.

F. L. de PABLO

EL PRESIDENTE CON LA U.C.D.
Algunos de los líderes naturales de ese centro, ya 

que también los hay en Alianza Popular, son los que 
hoy detentan el poder atribuido por el viejo sistema.

Nadie puede discutirles que fueron ellos quienes 
intentaron hacer cambiar al antiguo régimen y lo han 
conseguido plenamente ahora, con un costo mínimo 
para la sociedad española, venciendo el miedo a esos 
enemigos invisibles a los que aludía el presente. Nadie 
puede regatearles que intenten mantenerse en el 
poder con métodos democráticos.

El único peligro para ese centro de la U.C.D. que 
capitanea el presidente es que la disparidad ideológica 
de sus componentes no logre ser superada y, del 
mismo modo que han tenido problemas con la 
elaboración de candidaturas, se fraccionen y no 
mantengan la mínima cohesión para sostener la 
mayoría parlamentaria, si llegan a obtenerla, como 
parece.

¿PE ¡S^DE 
£ST

yo, 0>EL 
CENTRO.

IDEAS PRACTICAS PARA EL VOTO
Para los electores que tratan de abrirse camino en 

la jornada electoral de 194 partidos y 18 coaliciones, 
algunas de ellas desconocidas incluso para los medios 
de información, va a ser difícil un voto racional, sin 
dejarse llevar por el estudio personal de los candidatos 
que encabezan las candidaturas. Suárez ha 
simplificado el problema, personalizando todavía más 
la elección, como ya era inevitable, cuando los 
partidos ideológicos no están suficientemente 
introducidos en el electorado.

Para mejor votar hay que marginarse bastante de la 
dialéctica de los partidos, no entrar en el juego de

fExc/usivo para AfíACO/V/expras)
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LA COMISION PRO-AMNISTIA 
QUIERE HABLAR CON EL 
REY Y EL GOBIERNO

VALERD 
BERMEJDSE 
QUERELLA 
CONTRA EL 
DIRECTOR

SUAREZ PUEDE
DIMITIR EL 16 DE JUNID

La legalización del PC constituyó un tremendo 
vendaval en la vida política española. Muchos 
cimientos se conmovieron y el pueblo español 

comentó en una amplia gama polémica la decisión del 
presidente Suárez que entonces pasó por horas muy 
críticas en su sillón de La Moncloa.

Ahora, el semanario "Opinión" descorre una 
parte del velo de aquellas horas para afirmar 
que la posibilidad de la dimisión de Suárez fue 
seriamente estudiada, para dejar paso en la 
Presidencia del Gobierno al teniente general 
Gutiérrez Mellado, quien tendría como 
finalidad única hacer las elecciones dentro de la 
más estricta neutralidad.

Junto a esta noticia ha nacido el rumor de 
que también podría ocurrir que el presidente 
Suárez pusiera nuevamente su cargo a 
disposición del Rey en las veinticuatro horas 
sigúientes al 15 de junio, con una navaja de 
doble filo: si gana las elecciones para que le 
ratifiquen la Presidencia. Si no las gana, para 
dejar paso a lo que venga. Que sea para bien.

SABINO ARANA
Y OTROS DIRIGENTES 
DE ETA, CANDIDATOS 
INDEPENDIENTES
BILBAO, 9 (Logos).- El 

Frente por la Unidad de los 
Trabajadores (FUT) 
constituido por las 
organizaciones LKI y OIC, 
la primera de las cuales ha 
sido constituida por la 
organización 
conocida 
Comunista 
ria-ETA VI 
presentado

anteriormente 
por Liga 

Revoluciona- 
Asamblea, ha 
su lista de 

candidatos para las 
próximas elecciones, 
anunciadas como 
candidatura independiente, 
ya que ninguno de los dos 
partidos está legalizado por 
el Gobierno.

Los candidatos para las 
cuatro provincias 
vascongadas son, por 
Vizcaya, Sabino Arana 
Bilbao, delineante, de 33 
años, con nueve años en la

Queremos 
trabajar 
en paz

Alianza Popular
ESPAÑA,lo único importante

cárcd; Andoni Arrizabalaga, 
obrero, 36 años, 10 en la 
cárcel y fundador de 
CC.OO. y Andoni 
Hernández, ajustador, de 30 
años de edad.

Por Guipúzcoa, 'Jon 
Echave, Cipriano Munagorri, 
ambos ex sacerdotes y 
Ramón Zallo, economista y 
profesor.

Por Navarra, José María 
Solchaga, 
CC.OO.

dirigente de 
Isabel Ciriza, 

presidenta de la UTT del 
sindicato provincial de 
Sanidad. '

Por Alava, Tomás Echave 
y Guadalupe Echevarría, la 
segunda, administrativa.

Paralelamente han hecho 
público un comunicado en 
el que señalan que ‘"la 
ilegalidad a que la llamada 
reforma sigue condenando a

VERGARA (Guipúzcoa), 
9 (Cifra).— En una reunión 
celebrada en Vergara ha 
quedado constituida una 
comisión representativa de 
los denominados partidos 
abertzales de Euskadi y del 
grupo de los "cuarenta y 
seis alcaldes" para tratar con 
el Gobierno el tema de la 
amnistía total.

A la reunión, celebrada 
en el Ayuntamiento de 
Vergara, asistieron una 
representación del grupo de 
los "cuarenta y seis 
alcaldes" y dirigentes de los 
partidos de Acción 
Nacionalista Vasca, Partido 
Nacionalista Vasco, Kas 
(Koordinadora Abertzale 
Sozialist^ que engloba a 
Ehas, Eia, Lab y Laia), Esei 
y Partido Socialista 
Vasco-E.S.B. En el 
transcurso de la reunión se 
acordó constituir una 
comisión para tratar el tema 
de la amnistía. 

una parte del movimiento 
obrero y popular, nos obliga 
a presentarnos bajo la 
fórmula de ""candidatos 
independientes”. Para 
formalizar debidamente la 
candidatura hemos debido 
superar no pocas 
difícultades administrativas. 
Estas no son unas elecciones 
lib res. Tampoco pueden 
considerarse unas elecciones 
constituyentes”.

A continuación dan 
algunos argumentos sobre 
estas dos afirmaciones, 
afirmando que ""desde ahora 
proclamamos nuestra 
voluntad de trabajar en 
unidad de acción con las 
fuerzas partidarias dd 
boicot, cara a la lucha por 
imponer la amnistía total y 
ahora, por las reivindi
caciones pendientes y 
contra la tregua electoral 
que algunos partidos 
reformistas pretenden 
imponer al movimiento, 
olvidando o aplazando las 
luch as en curso”.

La junta provincial del censo, aclara

■ EN LA LISTA DEL PARTIDO 
PROVERISTA FIGURABAN 
EL NOMBRE DE CARLOS HUGO 
Y EL DE SU HERMANA

relación con la lista de candidatos Para'el Senado 
presentada por el Partido Provertsta”, desmentida por el "Partido Carlista” la 
junta provincial del censo manifestó hoy a "Cifra” que miembros del "Partido 
Pro verts ta llevaron ayer a la junta, la lista para el Senado.

“Cifra”, figuraban los nombres de Carlos
Jiugo y de su hermana Mana de las Nieves. Según el portavoz de la junta las 

^^^os hombres fueron los mismos que lo hicieron con la lista de candidatos para el Congreso.
personas no han sido facilitados por no encontrarse la 

ventanilla de inscnpción de candidaturas. En la junta se 
comento que ayer fue un día en que la ventanilla actu¿ de "mero buzón” y que en

La comisión se trasladará 
en las próximas horas a 
Madrid donde se están 
gestionando audiencias con 
el Rey de España y con el 
presidente del Gobierno 
para exponer la 
preocupación y peticiones 
de amnistía total solicitada 
por diversos sectores de 
Euskadi. También quieren 
informarse sobre la 
situación actual y posible 
aplicación de esa amnistía a 
los presos políticos vascos 
que aún no han sido 
excarcelados.

La formación de la 
comisión vasca mencionada 
coincide con la nueva 
campaña proamnistía total, 
iniciada este fin de semana y 
que concluirá el próximo 
domingo, día 15.

Como se recordará, la 
retirada de Julio Jaúregui de 
la comisión negociadora de 
la oposición, pocos días 
después de la celebración 
del "Aberri Eguna", fue 
motivo de que los partidos 
vascos se quedaran sin 
portavoz ante el Gobierno 
para tratar el tema de la 
amnistía. Una semana más 
tarde se iniciaron en el País 
Vasco una serie de

LA REINA, EN EL TEATRO
al teatro de La Zarzuela, donde asistió a la represen- 

tac^n de la ópera Aída . Tras ella aparece el ministro de Información y Turismo, Andrés Regue
ra Ouajardo, quien acudió al teatro para recibirla. (Foto Cifra Gráfica).

g| tiempo
MADRID, 9 (Especial para 

"Cifra”, por "NIMBUS").- 
Siguen las altas presiones 
afectando a España, aunque de 
forma tangencial, en consecuencia 
hoy tendremos un tiempo en 
general soleado y con 
temperaturas muy gratas, aunque 
con riesgo de algt/n fenómeno 
tormentoso aislado por la tarde, 
preferentemente en tierras del 
interior y del área mediterránea. 
En suma, tiempo acorde con las 
fechas que corren.

Ebro y Cataluña.— Predominio 
del cielo poco nuboto o detpejado 
con temperaturas muy suaves y 
algún nucleo tormentoso aislado 
en el sistema Ibérico a última bofa 
del dfa.

reuniones con asistencia del 
"grupo de los cuarenta y 
seis alcaldes" y de los 
partidos abertzales, en las 
que se trató de constituir 
una comisión que se 
entrevistará directamente 
con el Gobierno, para 
expresar su preocupación 
por el tema de la amnistía.

Una de las reuniones 
tuvo lugar recientemente en 
Bayona, en la que, además 
de los grupos citados, 
estaban presentes las dos 
ramas de "Eta", los "milis" 
y los "político-militares". 
Además destratarse la 
constitución de una 
comisión, algunos de los 
alcaldes presentes 
manifestaron que pensaban 
dimitir si antes del próximo 
día 24 no se iniciaba la 
excarcelación de los presos 
políticos aún no 
beneficiados por las medidas 
de gracia. "ETA" indicó que 
esperaría hasta el día 15 
para el inicio de la 
excarcelación, y 
representantes de otros 
partidos señalaron que si no 
proseguía la excarcelación 
se abstendrían de participar 
en las elecciones.

DE
POSIBLE

MADRID, 9 (Cifra).- El 
secretario general de la 
Confederación Nacional de 
Combatientes, Luis Valero 
Bermejo, ha presentado una 
querella por injurias y 
calumnia contra el director 
de la revista "Posible", 
Alfonso S. Palomares, con 
motivo de un informe 
publicado en dicha revista 
bajo el título "Valero 
recauda fondos: don Blas el 
padrino".

En el informe se 
adjuntaba la fotocopia de 
una carta de Valero Bermejo 
dirigida a varios industriales 
pidiéndoles una cuota de mil 
pesetas mensuales, destinada, 
a que Blas Pinar formara 
grupos selectos dispuestos a 
actuar en ef futuro".

En relación con dicha 
querella, Alfonso S. 
Palomares fue llamado a 
declarar ante el Juzgado 
Especial número uno de 
Prensa e Imprenta.
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declaraciones, entre otras.

NEn el Vaticano
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0 obstante io dicho seguirá siendo necesario 
poner de relieve durante este proceso

MADRID.— El ministro de Trabajo, Alvaro Rengifo, ha 
presidido el acto de entrega de las Medallas del Traiiajo 
de distintas categorías a funcionarios.dei Departamento 
de Madrid y de provincias concedidas con motivo del 
Primero de Mayo. En la foto, el Sr. Rengifo durante su 
discurso en dicho acto. (Foto Cifra Gráfica.)

ial para
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AS listas, como digo, están cerradas. Los 
planteamientos políticos propios de cada 

candidjato y de cada lista van a ser, a partir de 
ahora, objeto de exposición por medio de la 
propaganda electoral.
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general de 
F inane iera,

Pol tttea 
don Juan

adoptaron el acuerdo de Ir a 
la huelga el pasado dfa 3, tras 
la entrevista mantenida con 
el subsecretario de Justicia,

quien les dió plazos más 
dilatados para el desarrollo 
de la Ley Orgánica de la 
Justicia motivo de la huelga.
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La huelga afecta a unos 
6.000 funcionarlos de los 
juzgados municipales en 
todo el país y si la situación 
se prolonga podría afectar 
incluso al proceso electoral, 
ya que es normal que los 
funcionarlos sustituyan a 
jueces y secretarlos en 
algunas de sus competencias,

MADRID, 9 (Logos).— 
Hoy ha comenzado en 
Madrid y en otras capitales 
una huelga de celo de los 
funcionarlos de la Justicia 
municipal, según estaba 
previsto.

BANCOS EXTRANJEROS 
EN ESPAÑA

■a).- El 
de la

mal de 
Valero 

ido una 
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es, con 
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La citada Ley Orgánica de 
Bases de la Justicia de 1974 
está siendo estudiada 
actualmente por la comisión 
de codificación del 
Ministerio de Justicia para 
estudiar el desarrollo de la 
misma y, concretamente, la 
base 17 que afecta a los 
funcionarios en huelga.

MADRID, 9 (Logos).— 
Por lo menos hasta el año 
1978 no será autorizada la 
instalación de bancos 
extranjeros en España, ha 
manifestado el director

Ignacio Satrústegui a la 
agencia Logos.

En relación con las 
noticias aparecidas en algún 
medio de comunicación 
sobre la posible instalación 
de unos seis bancos 
extranjeros para antes de 
finalizarse 1977, el Sr. 
Satrústegui ha puesto de 
manifiesto que por parte de 
la Administración española 
no hay variación alguna 
sobre la decisión de no 
autorizar ninguna entidad 
ban caria extranjera antes de 
que finalice el presente año. 
La noticia de instalación de 
nuevos bancos extranjeros 
en España puede tener su 
origen en la banca 
americana, pero en ningún 
modo en los medios 
oficiales españoles.

Preguntado el Sr. 
Satrústegui sobre la política 
a seguir en este sentido de 
cara al futuro, manifestó 
que todo depende, para el

año 1978, de la marcha de 
nuestras negociaciones cc/n 
la Comunidad Económica 
Europea, y de nuestro 
posible ingreso en ella. En 
tal caso —añadió a Logos—, 
tendríamos que adaptar 
nuestras decisiones a los 
acuerdos y normas 
existentes en el Mercado

Común.
Por último, el director- 

general de Política 
Financiera insistió en que 
para el año 1977 no hay 
ninguna decisión tomada 
para conceder licencia de 
ins talación de nuevos 
bancos extranjeros en 
España. EGUN el calendario electoral a este país le 

quedan ahora mismo menos de mil horas de 
post-dictadura. Esas mil horas significarán un día 
un importante cambio de capítulo en ios libros 
que analicen la historia de España. Esto es más o 
menos io que entienden ios eruditos por 
"^nomento histórico". Las bases para ese momento 
ya han quedado definitivamente conclusas ai 
finalizar ayer el plazo para la presentación formal 
de coaliciones y candidaturas unitarias a las 
elecciones del 15 de junio.

EL MINISTRO, CON LOS 
FUNCIONARIOS

OR este motivo entiendo que en este pase de 
página del libro de historia en el que nos 

encontramos no sería ético proceder a presentar en 
letra impresa razones de la sinrazón de algunos 
grupos políticos concretos, cuyo talante y cuya 
perspectiva de futuro puedan favorecer muy poco 
a la constitución democrática del Estado español. 
A partir de ahora la democracia que esté o no esté 
implícita en los programas de cada partido o de 
cada alianza habrá de ser un factor mensurable por 
el electorado, de manera directa y viva, siempre 
que la campaña propagandística de todos y cada 
uno de estos grupos que acuden a las urnas sea 
todo io limpia y libre que requiere el caso.

■ ENTREVISTA DE ABRIL 
MARTORELL CON 
MONSEÑOR BENELLI

CIUDAD DEL VATICANO, 9 (Efe).— El ministro 
español de Agricultura, Fernando Abril Martorell, se 
entrevistó hoy, en el Vaticano, con el sustituto de la 
Secretaría de Estado, monseñor Giovanni Benelli.

La entrevista, extremadamente cordial, se prolongó 
casi media hora. Durante la misma se desarrolló una 
conversación informal en torno a la situación española, 
precisaron fuentes autorizadas.

Posteriormente, el ministro de Agricultura fue 
recibido, junto ai embajador de España ante el Quirinal, 
Carlos Robles Piquer, por el ministro itafiano de 
Agricultura, Giovanni Marcora.

El coloquio de Abril Martorrell con su colega italiano 
se ampliará durante un almuerzo de trabajo que este 
último ofrece en honor del ministro español.

■ IRREGULARIDADES EN 
LOSPRDDUCTDSDE 
PERFUMERIA

En 57 casos de los estudiados se 
ha apreciado la presencia de metanol

MADRID, 9 (Cifra).—Cerca 
de 70 por ciento de las 
muestras de lacas, lecciones, 
colonias y quinas analizadas 
durante el pasado año en el 
servicio central de 
laboratorios y análisis de 
productos de Barajas, del 
Ministerio de Comercio, han 
resultado defectuosas.
De los 25 grupos de 
artículos que analizó el 
citado servicio, con un total 
de 21.066 muestras 
estudiadas, el de los 
productos de perfumería es 
el que presenta más 
anomalías, con 228 
muestras defectuosas de un 
total de 332 analizadas.

resultados defectuosos, 
mientras que 13 casos 
presentaron deficiencias de 
volumen y 6 lo fueron por 
causas varias.
Son de destacar ios 57 casos 
en que se ha apreciado la 
presencia de metanol. En 
este sentido, en la memoria 
anual de los citados 
laboratorios se señala el 
impacto que ha tenido la 
actuación del servicio en el 
sector de colonias a granel, 
lacas, desodorantes, 
etcetera, y en generaTclé 
productos de droguería y 
cosmética, en los que apenas 
existe normalización, pues 
en.el caso de las colonias era 
frecuente y peligroso el 
porcentaje de metílico y 
esto, por ios efectos, de los 
boletines de análisis del 
servicio, prácticamente ha 
desaparecido.

electoral, y desde una situación al margen de los 
programas políticos de los partidos concretos, un 
sinfín de problemas y carencias que las regiones 
españolas siguen padeciendo hoy. Estos problemas 
y estas necesidades deberían ser objeto de 
especialísima atención por los partidos políticos 
durante su campaña electoral, de las promesas 
sinceras en solucionarlos van a depender muchos 
votos.

N la medida de io posible vamos a atender a 
la exposición de algunas de esas necesidades 

en forma somera y rápida durante las próximas 
jornadas, con el deseo de que sean uno o varios 
partidos políticos quienes recojan la antorcha de la 
reivindicación por esas cuestiones pendientes de 
solución.

NO serán solamente problemas de índole 
político o regional los que intentaremos 
ofrecer a los ojos de los candidatos presentados 

para el Congreso o el Senado. Intentarán ser un 
poco el reflejo de la inquietud popular acerca del 
futuro de la administración pública y sus reflejos 
sobre asuntos concretos que atañen muy 
directamente al hombre de la calle actual. Ojalá 
que tai objetivo pueda ser cubierto, como digo, 
para ofrecer a ios candidatos en liza una 
oportunidad clara de definirse abiertamente ante 
esos hombres de la calle; una ocasión para que esos 
hombres de la caite comprueben, por esa vía, ia 
capacidad de "maniobra" de cada aspirante 
parlamentario.

OLO por la provincia de Zaragoza la disputa 
electoral para nueve escaños en el 

parlamento por crear corresponderá a ciento 
cincuenta personas, imagino que entre ciento 
cincuenta zarc^ozanos para las urnas, alguno habrá 
dispuesto a atender, de manera directa y real, las 
verdaderas reivindicaciones de ios ciudadanos, 
presuntos electores mientras las urnas no 
demuestren lo contrario.
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PAMPLONA, 9 (Cifra).- 
El Partido Carlista tuvo que 
celebrar ayer Montejurra en 
el castillo de Javier, ante la 
imposibilidad material de 
llevar a cabo los actos en el 
histórico monte, debido a 
las fuertes medidas 
policiales que impidieron el 
acceso a este lugar.

Desde primeras horas de 
la tarde del sábado fueron 
establecidos controles en las 
carreteras por la Guardia 
Civil, que impedían el paso 
a Estella, localidad donde 
está enclavado Montejurra. 
Estos controles se

ocho y media de la mañana, 
que la dirección del Partido 
Carlista, distribuida en 
varios coches, salía de 
Pamplona para intentar 
llegar a Montejurra. Situado 
a'unos 40 kilómetros de la 
capital navarra,, el primer 
control de la Guardia Civil 
estaba situado en Monte la 
Reina, donde hacían 
retroceder a todos los 
coches que intentaban llegar 
a Estella, excepto a aquellos 
conductores y ocupantes

Montejurra, en al I 
Castillo de Javier !

PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

CUATRO 
FUNCIONES DE 

ABONO
17, 20, 23 V 26 de mayo 

NOCHE A US 10

El secretario general del 
Partido Carlista, José María 
Zabala, llegó a este control 
hacia las diez de la mañana, 
donde se identificó ante un 
capitán que mandaba las 
fuerzas y a quien anunció 
que en breves momentos 
llegaría la princesa Irene de 
Holanda, esposa de Carlos 
Hugo de Borbón y Parma, 
presidente del Partido 
Carlista.

Hacia las diez y cuarto, 
un Seat 132, matrícula de 
Málaga, llegó al control con 
Irene de Holanda, donde 
quedó retenida mientras se 
pedían instrucciones al 
gobernador civil de Navarra.

Después de unos minutos 
de espera, y tras un diálogo 
de José María Zabala, con 
las fuerzas de la Guardia 
Civil, llegó la orden de que 
Irene de Holanda fuese 
llevada hasta la frontera con 
Francia y José María Zabala 
quedase retenido en el 
control.

Sobre las diez y media de 
la mañana, y escoltado por 
dos coches de la Guardia 
Civil, el vehículo que 
conducía a Irene de 
Holanda emprendía viaje 
hacia la frontera francesa.

la clandestinidad, y que 
seguirán luchando hasta el 
último momento para 
conseguir los objetivos del 
partido.

Tomó después la palabra 
José María Zabala, quien 
señaló más adelante que, 
pese a todas las 
prohibiciones, estaban 
celebrando Montejurra.

Finalmente fue leído un 
mensaje de Carlos Hugo de 
Borbón y Parma, en el que 
señalaba que se está 
viviendo en España un 
momento de suma 
importancia política y que 
sólo habrá democracia en 
nuestro país cuando haya 
una total libertad.

Sobre las dos y media de 
la tarde terminaba el acto 
político y los carlistas se 
dirigieron a sus lugares de 
origen, sin que las fuerzas de 
la Guardia Civil que 
rodeaban el castillo 
interviniesen en ningún 
momento.

Irene de Holanda, esposa 
de Carlos Hugo, fue 
expulsada y conducida a la 
frontera con Francia

Carlista, José María Zabala, 
el secretario de EKA, 
Mariano Zufía Urrizalqui; el 
presidente de la Hermandad 
Penitencial de Montejurra, 
Juan Pedro- Arraiza ydos- 
miembros del Partido 
Carlista celebraron ayer 
tarde una rueda de prensa 
con unos 40 periodistas, 
nacionales y extranjeros, 
para dar cuenta de los 
incidentes en el día de ayer,' 
durante la celebración de los 
actos de Montejurra.

Explicó el secretario del 
Partido Carlista los detalles 
del traslado de Irene de 
Borbón a la frontera. Irene 
de Borbón, según comunicó 
el señor Arraiza, pidió que 
se les explicasen por escrito

las razones de su expulsión 
del territorio nacional.

Siguió diciendo el señor 
Arraiza que después de tres 
cuartos de hora de dicusión, 
un capitán conminó a 
miembros del Partido 
Carlista a que pasasen la 
frontera con la princesa, ya 
que si no tendría que ser un 
vehículo de la Guardia Civil 
el que procediese al traslado 
de Irene a territorio francés.

El señor Zabala denunció 
seguidamente el 
procedimiento seguido para 
la expulsión de Irene de 
Borbón y manifestó que en 
nombre de su partido hacía 
pública la protesta, para 
conocimiento de la prensa y 
de la opinión pública.

Manifestaron también los 
portavoces del Partido

IL TABARRO 
Y PAYASOS

CANTANTES 
MONTSERRAT CABALLE 

ANGELES GULIN 
MARIA CANDIDA 
JANET COSTER 

KATELEN HEGIORKI 
MICHELE LE BRIS 
SONJA SORENSEN 

DOLORES CAVA
CECILIA FONDEVILA 

GERALDINA LUONGO 
MYRIAM UCELAY 

ROSA MARIA YSAS 
JOSE CARRERAS 
BERNABE MARTI 

PEDRO LAVIRGEN 
MARCO STECHI 

LUIS LIMA 
NICOLA GHIUSELEV 

PETER GLOSSOP 
JUAN PONS 

MATEO MANUGERRA 
JOSE MANZANEO A

Director de escena
DIEGO MONJO

Maestros directores
ANTON GUAOANCO

EUGENIO MARCO 
GERARDO PEREZ BOSOUIER

DESDE HOY 
ABIERTO EL 

ABONO PARA LAS 
CUATRO OPERAS 

A TODAS LAS 
LOCALIDADES

Carlista que, pese a los 
rumores de la entrada de 40 
guerrilleros de Cristo Rey en 
Estella, ellos no habían 
podido confirmar este 
supuesto, pero que estaban

8.0Ó0 coches que pensaban 
dirigirse a Montejurra 
habían sido rechazados en 
los diferentes controles de 
Policía Armada y Guardia 
Civil.

Se dio cuenta de 
intervención de las fuerzas 
de orden público y de las 
heridas sufridas por dos 
militantes del partido en la 
tarde de ayer, como 
consecuencia de las cuales, 
Jesús Sancho, candidato al 
Congreso por Navarra, tuvo 
que ser hospitalizado 
durante varias horas con 
amnesia parcial.

Los dos militantes 
—según dijo el señor Zufía— 
portaban unas pegatinas que 
hacían referencia al régimen 
de autonomía de Cataluña y 
a Montejurra.
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De acuerdo con la 
convocatoria del Partido 
Carlista, sus militantes se 
dirigieron hacia el castillo de 
Javier, enclavado en las 
proximidades de la localidad 
de Sangüesa, muy cerca de 
Aragón. Fuerzas de la 
Guardia Civil se 
encontraban presentes ya en 
las proximidades del 
castillo, pero sin impedir el 
acceso al mismo. De tal 
forma, que unos 2.500 
carlistas se encontraban en 
Javier sobre la una de la 
tarde.

Hacia esa hora llegaba a 
este lugar María Teresa de 
Borgón, hermana de Carlos 
Hugo, que al igual que el 
resto de su familia había 
entrado clandestinamente 
tn España en los últimos 
d ías.

En la iglesia del castillo 
fue oficiada una misa en 
sufragio del alma de Javier 
de Borbón; terminada la 
misa — poco después de que 
empezase llegó José María 
Zabala, después de haber 
sido puesto en libertad —, 
María Teresa de Borbón y 
Parma pronunció unas 
palabras desde el altar en 
homenaje a su padre, 
fallecido ayer.

Después de las palabras 
de la hermana del presidente 
del Partido Carlista, los 
asistentes a la misa salieron 
a la explanada del castillo, 
donde tuvo lugar un acto 
político, en el que 
primeramente tomó la 
palabra Mariano Zugía, 
secretario general del 
Partido Carlista de Euskadi, 
que dio la bienvenida a 
todos los presentes y quien 
manifestó que los cañistas 
no estaban dispuestos a ir a 
las catacumbas ni a volver a

bON raras excepciones, los partidos políticos 
españoles de centro carecen de It'der que pueda 
valer como tal en un contexto europeo. No voy a 

decir cuáles son, a mi juicio, las excepciones, para, que 
todos puedan considerarse incluidos en ellas.

Es éste un resultado de cuarenta años de dictadura. 
En los países democráticos los jefes se hacen en la 
lucha parlamentaria ,y más corrientemente sieuiendo 
lo que los romanos llamaban el “cursus honorum”, 
aunque también hay promociones rápidas, como la de 
Gil Robles cuando pasó a ser cabeza de la gran 
derecha española con unos pocos discursos. En todo 
caso, don José' María llegó a jefe de la CEDA porqiíe 
valía mas que sus otros correligionarios y lo 
demostró. Podrá estarse de acuerdo o no con él, 
entonces o ahora; cabrá señalar en él lagunas y 
errores, pero hechas todas las cuentas era, con mucho, 
el mejor de los suyos, y m erced a eso llegó a la- 
cumbre quemando etapas. Los más, llegan con ritmo 
menos acelerado, pero también a través del habitual 
“cursus honorunt’fy en virtud de unas dotes personales 
y un instinto político que les hacen distinguirse entre 
la multitud.

En la clandestinidad, las cosas suceden de muy 
otro modo, a falta de multitudes. Podríamos dividir 
los ^pos clandestinos, a estos efectos, en dos clases, 
según se trate de la prolongación de un antiguo 
partido —en nuestro caso, de izquierdas— que persiste 
y continúa su acción bajo una situación de dictadura 
que lo disolvió y prohibió pero que nunca le podrá 
impedir tener una' historia y acaso una sede en el 
exilio; o bien de un grupo nuevo creado jrente a la 
situación. Estos otros colectivos, flor de un día 
muchos de ellos, localizados en pocas ciudades o 
acaso en una y compuestos por poquísima gente, son 
los mídeos de la presente eclosión de sedicentes 
“partidos” en nuestro país, y en todos o casi su líder 
procede de la elección de unos pocos o se ha 
autodesignado. Añádase a ésto la aversión de las 
gentes “situadas”(clientela habitual de un partido de 
centro) a vivir en la clandestinidad o en la ilegalidad, 
en la cual bullen los más audaces pero no 
necesariamente los mejor dotados. De tal modo que 
actualmente los líderes suelen ser escasamente 
representativos y además han llegado al puesto más 
por prestaciones o padecimientos que por cualidades.

Esto es grave, aparte de ser causa principal de la 
atomización que padecemos, al concurrir al mercado 
del poder gentes, todas ellas, igualmente desprovistas. 
De los jefes de la clandestinidad, puede decirse 
muchas veces lo que decía el cardenal de Retz en sus 
Memorias, rejiriéndoie al conde de Soissons, uno de 
los cabecillas de la oposición a Richelieu en la época 
de Luis XHI; que “era poseedor, en el más alto graao,

de aquella audacia del corazón que se llama 
resolución, valentía: pero careciendo de “aquella 
firmeza de espíritu que se llama resolución, cualidad 
más necesaria para las grandes acciones”. Y añadía: 
“¿hay en el mundo una acción más grande que la 
conducción de un partido? La de un ejército tiene un 
número incomparablemente menor de resortes; la de 
un Estado lo tiene mayor, pero los resortes no son, ni 
con mucho, tan frágiles y delicados. En fin, estoy 
persuadido de que son precisas más excelsas 
cualidades para hacer un buen jefe de partido que 
para hacer un buen emperador del Universo; y que en 
el conjunto de cualidades que lo componen la 
resolución marcha a la par del buen juicio, cuyo 
principal uso en las grandes ocasiones es distinguir lo 
extraordinario de Iq imposible”.

Obsérvese que estas palabras valen mucho más para 
la situación española de los últimos años que para los 
partidos actuales de los países de Europa occidental. 
Lo que el autor llama partido es un colectivo de 
notables con intereses, diversos los de cada uno, pero 
coincidentes en acceder al poder político —a la 
privanza real— o en la adopción de determinadas 
medidas de gobierno. Constituyen aquéllos unos 
cuadros donde cada uno aporta su persona y la 
influencia que pueda tener en un círculo 
generalmente reducido. En ciertos casos, por la 
cohesión del grupo y su pequeñez. más que de 
Partidos habríamos de hablar de “bandas”y más que de 
líderes, de “condottieri”.

Aun la. maniobra de estas pequeñas formaciones le 
parecía q persona tan experimentada en ella como el 
cardenal' de Retz necesitada de la dirección de un 
hombre con cualidades excelsas; pero como entonces 
tales formaciones no eran pieza esencial de la 

del Estado, y sí una suerte de “grupos de 
presión”, su mal funcionamiento por la inepcia de sus 
cabecillas solo a ellos mismo perjudicaba. Bien 
distinta es la situación ahora y aquí, y esa falta de 
dotes personales y políticas en tantos cabezas de Jila 
que no hubieran ganado su puesto en la lucha 
parlamentaria, el encuentro con las multitudes y el 
ejercicio del poder en una democracia y frente a una 
oposición, puede ser tan dañosa para la cosa pública 
como la multiplicación infinita de las filas, o su 
pequeñez.

Desgraciadamente el remedio de todo eso ante las 
próximas elecciones; el “Centro Democrático 
ampliado”, me parece peor que la enfermedad^ soy 
democristiano; creo que la etica también ordena la 
conducta poltttca, y por tanto siempre preferiré 
Gladstone a Disraeli, y Tartarín de Tarascón a 
Romero Robledo.
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DEJO

La polémica ha atravesado al país 
de punta a punta apasionadamente. El 
"candidato Suárez", que en su mensaje 
había prometido que no participaría 
en la campaña electoral, ha hecho ya la 
mejor campaña, a raíz de sus treinta y 
dos minutos de televisión y radio, pues 
durante días no se ha hablado de otra 
cosa en este país. Las mismas 
encuestas de RTVE entre 
personalidades políticas sobre el 
mensaje de Adolfo Suárez en realidad 
no se traducen en otra cosa que en 
masiva propaganda electoral para éste.

Pero no creo que haya que quejarse 
por ello, pues se trata de algo 
inevitable. Una vez tomada y hecha 
pública la decisión de presentarse a las 
elecciones, todo lo demás viene ya 
rodado. Efectivamente, lo único que se 
le puede pedir a Suárez a partir de 
ahora es que cumpla con su palabra de 
mantener la neutralidad del poder 
respecto de su candidatura y de la 
coalición que encabeza. Esa 
neutralidad debe traducirse en una 
rigurosa igualdad de oportunidades 
para todos ios partidos y coaliciones 
en la utilización de los medios estatales 
de comunicación y en las facilidades 
oficiales de todo tipo.

La neutralidad también tiene una 
importante faceta en lo referido al 
aparato provincial y local del Estado, 
de manera que se haga imposible 
cualquier especie de manipulación de 
la propaganda y del voto a través de las 
autoridades de aquellos niveles, y no 
ya en favor de la coalición Unión del 
Centro Democrático, sino tampoco en 
favor de Alianza Popular, que cuenta 
todavía con importantes efectivos en 
el "aparato".

Tal vez la nota más surrealista de 
toda esta historia sean los aspavientos 
de Alianza Popular, cuyos líderes se 
han "escandalizado" ante el hecho de 
que el presidente del Gobierno se 
presentara a las elecciones y que lo 
hiciera con el apoyo de un grupo de 
partidos. Me hubiera gustado ver lo 
que hacía cualquiera de ellos si se 
hubiesen visto en una situación 
semejante a la de Suárez. Para 
empezar, el aparato del Movimiento no 
habría sido desmantelado por ellos, y 
además nadie duda de que habrían 
utilizado absolutamente todos los 
resortes del mando, como lo han 
hecho toda la vida y en todas las 
circunstancias en que han pasado por 
el poder.

CADA PARTIDO 
SEGUN SUS INTERESES

Son cosas muy pintorescas las que 
estamos viendo. Las reacciones de los 
grupos y sectores políticos ante el 
mensaje y la decisión de Suárez van 
todas orientadas por los respectivos 
intereses de partido de cara a las 
elecciones. Alianza Popular es la que 
más protesta y se inquieta, pues la 
presencia de Suárez en el Centro 
Democrático es un fundamental factor 
de fortalecimiento del mismo y, por 
tanto, de debilitamiento de las 
posibilidades electorales del AP. 
Naturalmente, el Equipo de la 
Democracia Cristiana también ha 
criticado duramente a Suárez, 
exactamente por la misma razón, ya 
que se verán todavía más perjudicados 
que Alianza, si se tiene en cuenta que 
la "clientela" electoral del Centro y de 
la Federación Demócrata Cristiana es 
exactamente la misma hoy por hoy.

Tampoco el PSOE se ha mostrado 
complaciente con Adolfo Suárez, pero 
es que ese partido tiene aljora que 
jugar al izquierdismo, cuando el 
Partido Comunista está jugando al 
derechismo. Porque el PSOE no creo 
que se sienta muy perjudicado por la 
candidatura del presidente. Ya se han 
encargado los socialistas de 
perjudicarse a sí mismos con el 
increíble escándalo de ir divididos y 
enfrentados en tres listas diferentes.

Leopoldo Calvo Sotelo y otros 
líderes de la Unión del Centro 
Democrático han elogiado a Suárez, 
aunque con distintos matices, según la 
cercanía de cada cual a lo que se ha 
venido entendiendo por democratismo 
genuino en tos últimos años. Cuanto 
más cercanos a esto, más tibios en el 
elogio.

Y LOS COMUNISTAS, 
LOS MAS FAVORABLES

El Partido Comunista de España, 
sobre todo a través de las declaraciones 
de su secretario general, Santiago 
Carrillo, ha seguido en su misma línea 
moderada y tranquilizadora. Además, 
todo ha coincidido también con la 
legalización del PSUC (comunistas
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catalanes). En sus intervenciones en 
Radio Nacional y Televisión Española, 
en la encuesta a que me he referido 
para enjuiciar el discurso de Suárez, 
Carrillo ha tenido las palabras más 
favorables para el presidente de entre 
todos ios líderes encuestados y que no 
pertenecieran al Centro Democrático.

La aparición del secretario general 
del PCE en la pequeña pantalla y ante 
los micrófonos de la emisora oficial ha 
sido otra de las grandes novedades de 
esta etapa predemocrática. Los 
lectores recordarán que la vez anterior 
en que se pudo ver a Carrillo en 
televisión fue la noche de su detención 
— el 22 de diciembre —, en que fue 
"mostrado" a los españoles en una 
habitación de la Dirección General de 
Seguridad, de pie, fumando, muy serio 
y, por supuesto, sin decir palabra. 
Ahora aparece libre, como un líder 
más y como primera figura de un 
partido legalizado.

Carrillo es bien consciente de las 
dificultades del presidente y de la gran 
crisis que se puso en marcha cuando 
éste decidió la legalización del PCE. En 
la alocución del otro día, Suárez 
consumió una parte sustancial del 
tiempo en justificar ante ios españoles 
esa medida iegalizadora. Pero no era a 
todos ios españoles a quienes se daba 
esa explicación, sino a los sectores que 
más se habían inquietado. El 
presidente miraba especialmente hacia 
las Fuerzas Armadas. El PCE tenía que 
"hacerse perdonar" el hecho de ser 
legal... Y ayudar al Gobierno no dando 
ni la más mínima muestra de 
ferocidad, de revanchismo o de 
intenciones de comerse a los niños 
crudos.

Resulta que en un corto espacio de 
tiempo, el PCE en la legalidad ha 
desmontado por completo toda la 
leyenda de cuarenta años de 
clandestinidad, leyenda perfectamente 
tramada y burdamente administrada 
por el franquismo "enragé".

peligro de la arbitraria prohibición de 
los actos del primero de mayo, y los 
hechos desgraciadamente me dieron la 
razón al cien por cien. Pues bien, 
parece que la tan reciente experiencia 
no es suficiente para hacer rectificar a 
las autoridades que tienen a su cargo el 
orden público. Todavía en pleno 
escándalo de ios desastrosos resultados 
de las medidas gubernamentales del 
primero de mayo, el Ministerio de la 
Gobernación, a través del Gobierno 
Civil de Navarra, hacía pública 
oficialmente la prohibición de los 
actos de Montejurra previstos para 
ayer.

El líder de Alianza Popular, Fraga 
iribarne, todavía no ha explicado a los 
españoles los entresijos de la catástrofe 
del Montejurra 76, cuando él era 
ministro de la Gobernación. Eso 
debería explicar, en lugar de pretender 
un debate público electoral con 
Adolfo Suárez y otros I íderes.

Pues bien, parece que Martín Villa 
no ha escarmentado ni en cabeza ajena 
ni propia y prohibe ahora unos actos 
que, en su parte religiosa, no habían

sido prohibidos ni durante el 
franquismo. Igual que hubiera sido 
infantil pensar que hace una semana 
las centrales sindicales iban a suprimir 
el primero de mayo, sería ahora 
infantil pensar que el Partido Carlista 
se iba a quedar con los b-^zos cruzados 
ante la nueva arbitrariedad que con él 
se comete, a añadir a una larga lista, en 
la que resalta el hecho de que se les 
mantenga sin legalizar' al cabo de tres
meses de haber presentado 
"papeles".

Y esto sucede en una semana 
que ios partidos pendientes

sus

en 
de

MONTEJURRA:
OTRA ARBITRARIEDAD 
GUBERNAMENTAL

En lo que este Gobierno está 
fracasando estrepitosamente es en la 
administración del "orden público". 
Hace una semana se advertía aquí del

legalización han demostrado por activa 
y por pasiva que el camino de la 
democracia pasa por ia participación 
legal de todos en las elecciones. Y en 
vísperas de lá semana por la amnistía, 
con especial 
inciden
cia en Eus- 
kadi, la nacio
nalidad más 
castigada y 
en la que ese 
problema pre
senta aspectos 
más dramáticos.

----------------------------------------------------- -En La Coruña:

NUEVOS INCIDENTES EN UN MITIN
DE ALIANZA POPULAR

LA CORUÑA, 9 (Logos).- 
Un enfrentamiento entre los 
servicios de orden público y un 
grupo de jóvenes que acudió a 
boicotear el acto fue la nota más 
destacada en el mitin de Alianza 
Popular celebrado el sábado en 
el pabellón de los d^ortes. El 
desurden se prolongo durante 
más de media hora, 
entorpeciendo el uso de la 
palabra a tres oradores. Sólo 
cuando habló Fraga Iribame se 
había restablecido por completo 
la normalidad. Alrededor de- 
4.000 personas ocuparon la 
mitad aproximadamente del 
aforo del pabellón de los 
deportes. Al aparecer Fraga 
Jribarne que levantó ambos

brazos formando una uve, y 
López Rodó que saludó con una 
mano, en la mesa presidencial se 
produjeron aplausos y silbidos. 
Un grupo de jóvenes comenzó a 
gritar ^‘asesinos" ante lo cual 
ambos líderes abandonaron la 
mesa y el servicio de orden, 
comenzó a actuar contra ios 
jóvenes que gritaban. Con 
cadenas, correas y porras se 
dirigieron contra los grupos 
disidentes que al correr 
provocaron el pánico en las 
p*adas. Una cantidad de público 
Digó a las pistas que siguió ya 
durante el acto de pie.

.SEGUNDA ESCARAMUZA
Tras esta primera

escaramuza, los líderes de 
Alianza Popular volvieron a 
ocupar la presidencia. Entre 
algunos gritos. Fraga Iribame 
dÿo: “Deseo dejar patente que 
este es un acto cívico y 
democrático. Se aceptan las 
muestras de descontento, pero si 
alguien intenta torpedearlo que 
se atenga a las consecuencias. A 
continuación cedió el uso de la 
palabra a jesús Roa Bailar, 
presidente de la autopista del 
Atlántico y miembro de la junta 
provincial de Alianza Popular. 
Al comenzar este a hablar 
volvieron a oirse gritos de 
asesino. En ese momento 
^uno.s (le lü.s que ocupaban 
siila.s (le pista levantaron los

m El servicio de orden 
desalojó, con correas 
y porras, aun grupo de 
jóvenes "reventadores"

brazos saludando a Fraga. Los 
gritos arreciaron. Ante la nueva 
actuación del servicio de orden 
los boicoteadores cogieron sillas 
que destrozaron para 
convertirlas en palos. Roa pudo 
pronunciar por ñn en una 
situación de relativa calma un 
párrafo de su breve discurso.

Seguidamente^ habió María 
Victoria Fernández España 
3uien pronunció todo su 

iscúrso en gallego. Fue. 
interrumpido repetidas veces 
por los grupos de jóvenes que

seguían di^uestos a boicotear el 
acto y que arrojaron bengalas 
encendidas a la pista. Al ñnal de 
su intervención, el servicio de 
orden logró expulsar al gnq>o de 
jóvenes alborotadores. A 
continuación hablaron los 
señores López Rodó y Fraga 
Iribame. Este último entre otras 
cosas señaló "esa es su 
democracia —refirie'ndosc a los 
alborotadores— la que nos 
quieren imponer. Nosotros 
queremos la democracia de 
España".
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Recuerda, Aragón, recuerda

gEQUEgDOS
N 0 crean que doña Eva ofreció una manzana al 

pobrecito Adán, en presencia de la serpiente,
por pura casualidad. Ni muchísimo menos. Nuestra vieja 
mamá, que se las sabía todas, conocía la serie de 
subproductos —todos muy tentadores— que de la 
manzana se obtienen y que van desde la destroxa a la 
pectina pasando por los alcoholes industriales que, 
mezclados con gasolinas, constituyen excelente 
combustible. Era presumible, pues, que nuestro inexperto 
padre se tragara el anzuelo.

De lo dicho se deduce que, en contra de lo que nos 
enseñaban en la escuela, el manzano no es un árbol de 
adorno que se suele plantar en la ribera del Jalón para que 
el fruto se pudra en las ramas, sino que debidamente 
tratado - el fruto, claro - puede ser un cultivo rentable. 
A todo esto no sabemos por qué les contamos estas 
cosas...

i Ah, sí! Hace más de un año se dijo que se iba a 
instalar una fábrica de sidra en La Almunia de Doña 
Godina. "¿Han vuelto a oir algo más sobre el tema? "

METROPOLITANO--------- Zaragoza, el 
proyecto queremos decir, es algo así como el monstruo 
del lago Ness que, de cuando en cuando, sale a la 
superficie, los periódicos dan la noticia y cumplida su 
misión, i hala! , otra vez hacia el fondo.

Ahora, el "metro" lo tenemos en época de olvido y 
silencio, pero cuando se pone de moda... Hemos leído 
multitud de planes, se han enumerado las líneas 
fundamentales, su trazado, la forma de atravesar el Ebro, 
la posible utilización del cauce del Huerva o-el túnel del 
ferrocarril... Pero mientras aquí hablamos, es en Sevilla o 
Bilbao donde de verdad lo hacen. Vamos, algo así como lo 
que ocurría con el pajarillo ese del Martín Fierro que en 
un sitio daba los gritos y en otro ponía los huevos. "¿Es 
posible que entre seiscientos mil zaragozanos no haya una 
docena con empuje para poner en marcha la obra? "

GRAN CANAL ¿Ha oído hablar del Gran 
------------------------------------- Canal del Ebro: ¿Sabe lo 
que esa portentosa obra hidráulica significaría para 
Aragón? ¿Tiene idea de cuántas hectáreas de tierras 
resecas y estériles se convertirían en fecundas y 
ubérrimas? ¿Imagina cuántos miles y miles de aragoneses 
liberados de ia angustia y la miseria, encontrarían en ellas 
un trabajo hermoso y un sustento digno? ¿Tiene 
conocimiento de que tras innumerables gestiones se 
nombró una comisión para que estudiara la viabilidad del 
proyecto? ¿Le ha-dicho alguien que ya se ha superado el 
plazo que se fijara para emitir dictamen sin que la 
comisión diera su informe? ¿Sí?

Pues si sabe todo esto, ¿por qué no se preocupa un 
poquito más y en su ámbito intriga, incordia y exige que 
se cumpla lo prometido como es norma en cualquier país 
serio y responsable? Y no se preocupe por la sentencia 
porque si es favorable la acogeremos lanzando las 
campanas a vuelo y si no... Tendríamos que quemar 
etapas para buscar otro aprovechamiento a nuestras aguas 
antes de que por desidia o apatía se conviertan en las 
"aigues d'eis altres". i Sería la monda!

FARAZniM"° queremos hablarles del 
LPV.n^^'^^ma de la Textil Tarazona que, 
afortunadamente, corre por caminos de solución hacia un 
futuro esperanzador. Hoy, dentro de esta sección de las 
oportunidades perdidas, queremos referirnos a un 
proyecto que no supimos defenderlo o, si lo prefieren 
ustedes, a una promesa que ni siquiera intentamos exigir: 
la inclusión de Borja y Tarazona entre las "comarcas de 
acción especial".

Hemos visto cómo se ha volcado la Administración con 
otras zonas deprimidas que, con mejores padrinos, 
gozaron de tales beneficios y estamos plenamente 
convencidos de que hubieran sido el fulminante que 
hiciera estallar el desarrollo y la prosperidad de toda la 
comarca moncaína. Por eso no podemos entender cómo 
los mismos hombres que tan heroicamente defendieron el 
problema de la Textil, dejaran morir en Madrid una 
promesa que significaba muchísimo más que la simple 
supervivencia.

JALON

Si otros profesores tienen que 
hacer los exámenes”

PIDEN LA CANCELA
CIQN DE CONTRATOS

A LOS PNN
MADRID, 9 (Logos).- “La Asociación Independiente de 

Profesores Universitarios entiende que no es aceptable 
imponer a unos profesores que se hagan cargo de tareas que 
corresponden jurídicamente a otros, sin cancelar las 
relaciones contractuales de las que se derivan los 
compromisos incumplidos”, dice una comunicación de la 
citada asociación en relación con las noticias últimamente 
aparecidas de que se pretende recurrir al profesorado en 
activo para realizar los exámenes que corresponden a otros 
docentes erí huelga.

Por otra parte, añade la 
asociación que la simple 
insinuación pública de que 
los programas de las
asignaturas van a

PIDE EL SINDICATO 
DE MAESTROS: 
CONGELACION DE 
OPOSICIONES

I

estrictamente 
confidencial

ser
recortados, debería haber 
sido objeto de inmediato y 
rotundo desmentido oficial. 
“La mayor comprensión 
hacia las dificultades de 
varios miles de alumnos 
— dice— no puede 
identificarse con una 
medida como la. insinuada, 
que es impropia de la tarea 
universitaria”.

Finalmente, señalan que 
‘‘la más elemental 
racionalidad exige 
replantear, para el curso 
próximo, una distribución 
distinta de los encargos 
docentes, a fin de que no 
vuelva a repetirse la caótica 
situación actual y no sean 
necesarias unas medidas de 
emergencia rayanas en lo 
absurdo”.

MADRID, 9 (Logos).— 
La congelación de las 
oposiciones que se han de 
celebrar en el presente curso 
mientras se dicten nuevas 
normas para el acceso al 
cuerpo de los profesores de 
EGB es una de las exigencias 
contenidas en el 
anteproyecto de programa 
reivindicativo del Sindicato 
de Maestros de Madrid en 
cuanto se refiere a 
problemas de profesores 
interinos.

Al mismo tiempo, se 
propone un modelo de 
acceso a'l cuerpo, cuyas 
principales características 
son: lo"S maestros a 
seleccionar impartirán 
enseñanza por un período 
no superior a los tres años.

su rendimiento será 
evaluado por un consejo 
nombrado a tai fin, que 
existirá en todos los centros, 
compuesto por 
representantes del claustro, 
inspectores de zona y 
representantes de ia 
asociación de padres, 
superado este período, se 
ingresará en el cuerpo, para 
la evaluación se tendrá en 
cuenta el trabajo realizado 
durante los tres años, dicho 
trabajo se desarrollará en el 
mismo centro y, cuando se 
alcance el ingreso en el 
cuerpo se podrá participar 
en concursos de traslado, los 
maestros en período de 
prueba serán considerados 
interinos y necesitarán un 
contrato laboral por tres 
años, ios cuales se contarán 
como servicios prestados a 
todos ios efectos.

Entre las reivindicaciones 
económicas destacan las 
alternativas a elegir de un 
sueldo neto de cuarenta y 
ocho mil pesetas por 
dedicación plena y 
cincuenta y seis mil pesetas 
por exclusiva, o, un 
coeficiente igual al del resto 
de los titulados 
universitarios de grado 
medio aplicable al salario 
mínimo interprofesional.

En cuanto a los estatutos 
del sindicato, destacan sus 
propias características: 
unitario, democrático- 
-asambleario, independiente, 
de clase y socio-político.

BEBAMOS « ------------ I 
AGUA DEL ¡ 

GRIFO ¡
I

Esto de las 
aguas 
minerales se está 

poniendo cada 
día más difícil. 
Después de lo de 
“Solares”, las 
gentes ya no 
saben a qué 
atenerse, porque 
si el agua más 
popular y 
tradicional de 
nuestros 
manantiales está 
afectada de un 
defecto en la

I 
I 
I
I 
I
1 
I
I 
1 
1
I 
I 
I
I

Se celebró en una amplia 
zona de pinos y playa

CIEN MIL PERSONAS EN
LA FIESTA DEL PSUC
■ Mil quinientos miembros del 

servicio de orden y Guardia 
Civil canalizaron la continua 
afluencia

BARCELONA, 9 (Europa Press).- Unas cien mil 
personas asistieron, a lo largo de ayer domingo, a una gran 
fiesta que había organizado el comité local del Baix
Llobregat del 
(comunista) en 
zona de pinos 
Barcelona.

La fiesta se

Partit Socialista Unificat de Catalunya 
los “Banos la Tortuga Ligera”, una amplia 
y playa situada a catorce kilómetros de

inició a ia
diez y media de la mañana y 
se prolongó hasta pasadas 
las siete de la tarde. Mil 
quinientos miembros del 
servicio de orden y la 
Guardia Civil de Gavá y de 
Tráfico canalizaron la 
continua afluencia de 
automóviles y de personas 
que llegaban en autocares y 
autobuses desde la estación 
de tren de Gavá. Al lugar 
acudieron gran número de 
familias enteras con sillas, 
mesas y comida preparada, 
mientras el resto agotó la 
totalidad de bebidas y 
comida que se vendía: según 
los organizadores, 250.000 
botellas de refrescos, 60.000 
bocadillos, un millar de 
pollos, patatas fritas, etc.

Mientras en más de

copias s a rd a n fstica^, 
cantantes — entre ellos 
Ovidi Montllor, Labordeta y 
Ramón Muntaner—, poetas, 
payasos, etc. Asimismo, 
tenían diversos puestos las
empresas en huelga, y 
militantes de ia O.R.T., que 
recogían firmas de apoyo a 

para elsu candidatura 
Congreso.

CANDIDATOS 
AL SENADO

Al medi od
dirigentes

> a, I o s
del PSUC

cincuenta paradas se
vendían libros, cojines, 
insignias, llaveros y, en 
general, propaganda del 
PSUC, en dos escenarios que 
funcionaron simultánea
mente a lo largo del día 
actuaron grupos musicales.

presentaron en un 
improvisado escenario a ios 
tres candidatos al Senado 
que apoya, entre otros, este 
partido — Josep Benet, 
Francisco Candel y 
Alexandre Cirici Pellicer—, 
quienes correspondieron a 
los aplausos de la multitud. 
A las 530 de la tarde, en 
uno de los escenarios 
tomaron ia palabra varios 
dirigentes del partido, el 
secretario del Partido 
Comunista italiano en 
Torino, señor Gianotti, y el

secretario general del PSUC, 
Gregorio López Raimundo.

I nterrumpido 
repetidamente con ios 
aplausos, gritos y flamear de 
banderas, el señor-López 
Raimundo transmitió a los 
reunidos “el saludo 
fraternar y cariñoso” de 
Santiago Carrillo, que no 
pudo acudir finalmente al 
acto, así como las 
adhesiones de diversas 
fuerzas políticas, entre ellas 
la del P.C. chileno. El 
orador destacó que el PSUC 
ya a ser una garantía del 
juego democrático y que su 
objetivo fundamental en 
estos momentos es que 
Alianza Popular salga 
derrotada de las elecciones 
de junio. Asimismo afirmó 
que confían en una victoria 
de las fuerzas del 
centro-izquierda. Tras su 
intervención, los reunidos 
cantaron “La Interna
cional", ‘‘Els Segadors” y el

En una rueda de prensa 
posterior, los organizadores 
informaron que se habían 
agotado a la una del 
mediodía las 70.000 
entradas previstas, que los 
menores de catorce años no 
pagaron a la entrada y que 
contabilizaron la entrada de 
diez mil obreros en paro. 
Según estos cálculos, habían 
acudido a ia fiesta más de 
cien mil personas. Debido a 
las aglomeraciones —sobre 
todo durante los mítines—, 
se habían registrado medio 
centenar de heridos leves. 
Además de ia Guardia Civil, 
acudieron al lugar 
dotaciones de bomberos y 
Cruz Roja. No obstante, no 
se registró ningún incidente 
destacable.

asepsia del | 
envase, según । 
informa la . 
Dirección General * 
de Sanidad, y los I 
mismos controles I 
que en Solares se | 
están llevando a । 
cabo ahora en 
todas las® 
provincias I 
españolas con | 
resultados en los । 
que “el nivel 
medio de pureza ■ 
de las aguas es, I 
sin ser óptimo, | 
aceptable”, lo • 
mejor será que 
tiremos por la | 
calle de enmedio । 
y bebamos todos 
agua del grifo, ■ 
acabando con el I
snobismo de las | 
aguas de mesa । 
que, dicho sea de . 
paso, están ’ 
alcanzando unos I 
precios por las | 
nubes. ■

Aparte el I 
permanente | 
ridículo que । 
supone beber 
agua de mesa en ■ 
el restaurante a I 
quiene.s todos los ■ 
días toman en su ® 
casa la del grifo. I 
Otro caso es el de | 
la.s carbónicas que । 
siempre tuvieron 
un puesto en las ■ 
grandes I 
comilonas. |

w **•
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Las listas electorales ya están cerradas

ISO zaragozanos 
para ÍJ escaños

PUNTA 
de LANZA

UN ERROR 
MONSTRUOSO

ZARAGOZA, 9 (ARAGON/expres).— Al quedar cerrado el plazo de admisión de 
candidaturas para concurrir a las lecciones legislativas el próximo 15 de junio, en lo que 
a la provincia de Zaragoza se refiere se puede decir que participan un total de veinticinco 
alianzas o candidaturas de partido, dieciséis para los escaños del Congreso y nueve para 
los del Senado. En total son ciento cincuenta candidatos a Cortes por la provincia de 
Zaragoza; es decir, que entre estos ciento cincuenta aspirantes van a tener que disputarse 
los once escaños que la provincia va a tener, por elección directa: ocho congresistas y 
tres senadores.

En la relación de candidatos podrá comprobarse que la mayoría de ellos desempeñan 
en su vida privada funciones dentro de las llamadas profesones liberales, 
predominantemente la abogacía. Son también numerosos los médicos y abundan en las 
listas de centro y de derecha los funcionarios públicos, tanto de la administración 
central como de la local.

El catorce por ciento de los candidatos son mujeres. La lista con mayor índice de 
representación femenina por Zaragoza es la del Centro Democrático. Sin embargo, de las. 
veintiuna candidatas ninguna ha sido presentada encabezando una lista electoral.

En la representación por comarcas, y excluyendo la de la propia capital, se cuentan 
varios candidatos gue proceden de las Cinco Villas y más concretamente de Ejea de los 
Caballeros. También los hay oriundos de Maella, Riela, Calatayud, etcétera, pero en un 
porcentaje sensiblemente inferior al que se establece en la diferencia demográfica entre 
la ciudad y la provincia. La representación capitalina es, porcentual mente hablando, 
mucho más numerosa que en otras provincias españolas. *

Dicho esto, aquí está la relación de candidatos por listas. Cada una de las listas será 
objeto, el 15 de junio, de una papeleta electoral diferente. Estas son, pues, las opciones 
del elector zaragozano:

Pascuala Funeas (sanitario) 
Ignacio Gimeno Gasea (abogado) 
Tomás PoHán (profesor)
Carmen Sabate Perales (ama de casa)

11. "PARTIDO COMUNISTA 
DE ESPAÑA”

Vicente Cazcarra Cremallé (traductor) 
Fidel Ibáñez
Lorenzo Barón
Enrique Gastón (sociólogo)
Floreal Torguet (obrero)
Concha Soro
Adolfo Burriel (abogado)
Luis Irache (profesor)

13. “PARTIDO SOCIALISTA
OBRERO ESPAÑOL”

Angel Cristóbal Montes (catedrático) 
Antonio Piazuelo Plou (obrero) 
Benito Rodrigo González (obrero) 
María Urrea Martín (administrativo) 
Rafael Zorraquino Lozano (funcionario) 
José Vicente Baquedano (funcionario) 
Armando Peruga Vidaller (médico) 
María Angel Royo Burguete (ama de 
casa).

El espectáculo que está dando la 
clase politica españo la, 
incluida la aragonesa, no puede 
ser más desalentador. Los grupos y 

minigrupos queman suicidamente las 
fuerzas politicas del pais en una 
gigantesca pira donde se abrasan 
izquierdas y derechas, socialistas y 
demócratas, regionalistas y centristas. 
No faltan quienes pronostican que 
vamos hacia una situación “a la 
italiana ”.

Por todas partes hay tensiones, 
desconfianzas, recelos, cenizas... Sólo 
el Partido Comunista camina con paso 
firme, seguro y disciplinado hacia sus 
objetivos. El espectáculo, comentaban 
ayer los "hombres del tiempo 
político”, pasará a la historia de 
España como un *‘error monstruosa” 
de las democracias españolas y, sobre 
todo, de algo tan enraizado en el alma 
de nuestro pueblo como es el sentido 
de las propias regionalidades. Qué pats.

OPCIONES DE DERECHA
EN EL CONGRESO

1. “ALIANZA NACIONAL 18 JULIO”

José Antonio Solano Polo (abogado) 
M. Carmen Catalán Sastre (administrativo) 
Luis García Sánchez (administrativo) 
José Placed Lalaguna (ferroviario) 
Joaquín Gregorio Sanmartín (agricultor) 
Manuel Santiago Pérez (estudiante) 
Juan José Sempere Castelló (sacerdote) 
Vicente Estremera Matute (industrial)

2. "ALIANZA POPULAR”

Mariano Horno Liria (médico) 
José Lostao Camón (ingeniero) 
José María García Gil (médico) 
Pilar Vicente López (funcionario) 
Martín ibarra Franco (abogado) 
Antonio Alonso Fernández (ingeniero) 
Arturo Guillén Lasierra (empresario) 
Rafael Gómez-Pastrana González 
(administrativo).

3. "CIRCULOS JOSE 
ANTONIO DE ZARAGOZA”

José Luis Navarro Real (administrativo) 
Santiago Betoré Dieste (maestro) 
Manuel Muñoz Judez (administrativo) 
Ramón Cortés Moreno (vendedor) 
Pedro Gracia Gracia (administrativo) 
Juan Ramón Fernández Laínez 
(soldador)
Antonio López Casanova (empleado) 
Ignacio Navarro Luño (administrativo)

4. "CANDIDATURA 
ARAGONESA INDEPENDIENTE”

Hipólito Gómez de las Roces (abogado) 
Juan Antonio Aragüés Naudín (abogado) 
José María Savirón de Cidón (profesor) 
Ana María Cortés Navarro (abogado) 
Daniel Casas Puntes
José Cruz Murillo Arruego (ex-alcalde de 
Perdiguera)
José Verón Joven ,
Mariano Blasco Gimeno (farmacéutico)

OPCIONES DESCENTRO
EN EL CONGRESO

5. "FEDERACION DE LA 
DEMOCRACIA CRISTIANA” 
(Equipo Demócrata Cristiano)

José Nieto Salo (abogado) 
Antonio Sierra Pére/ 
Fernando Oliván García
Mercedes Bernardos Gonzalvo 
Ignacio Ortega Maynar
Luis Lasaosa Lite
José Ramón García Lisbona (médico) 
Alfonso Carlos Abad Amigo.

6. "AGRUPACION SOCIALISTA 
DE ZARAGOZA” (PSOE histórico)

Luis Martínez Serrano 
Ana Marfa Aguado Piñero
José Maza y Muzás .'agente comercial) 
Manuel Canteli Argiieües (obrero) 
Pascual Marco Mateo 
Francisco Gómez GáKez 
Fernando Marquino Navarro 
Rosa Blanca Marco Val.

Uno de cada siete 
candidatos es mujer, 
pero ninguna encabeza 
una sola lista electoral

Más abogados que ninguna otra profesión, 
entre los aspirantes a diputados .y senadores

7. “UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO"_______

Juan Antonio Bolea Foradada (abogado) 
Mariano Alierta Izuel, (economista, del P. 

i Demócrata Cristiano)
! Luis del Val Velilla (locutor)
! Natividad Isabel Bonilla Parido 

(procurador de tribunales) 
Carmen Solano Carreras (maestra) 
María Pilar Marco Luque (abogado) 
Antonio Cerrión Sánchez (abogado) 
Eduardo Ruiz Bosch (empleado).

8. “DEMOCRACIA CRISTIANA 
ARAGONESA"
José Luis Lacruz Berdejo (catedrático) 
María Luisa Coarasa Pérez (médico) 
Juan Manuel Leciñena Jiménez 
(empresario)
José Luis de Andrés Aguilar (médico) 
Julia Sánchez Ochoa (ama de casa) 
José Luis Merino Hernández (notario) 
Javier Sancho Arroyo (abogado) 
Rafael Casas Arribas (abogado)

9. "PARTIDO SOCIALISTA 
DEMOCRATICO ESPAÑOL”

Juan Ignacio Ibarra Castellano 
(empresario)
Carlos Tejada Sanmiguel (funcionario) 
José Antonio Rovira Prellacia (perito) 
Luciano Varea González (profesor) 
Luis Miranda Marqués (carnicero) 
Mercedes Gómez Gimeno (comadrona) 
Bonifacio Martín Escuarin (profesor) 
Julián Muro Navarro (registrador)

OPCIONES DE IZQUIERDA 
AL CONGRESO
10. "FRENTE DEMOCRATICO 
DE IZQUIERDAS”

José Ramón Biescas
Francisco Polo Blasco (abogado) 
Isabel Vid osa (obrero)
Justiniano Sanjuán Sanjuán (agricultor) 
Javier Lázaro García (profesor) 
Pablo Escribano Julián (obrero) 
Jesús Moreno Esteban (obrero) 
Mariano Mérida (profesor).

1 1. "AGRUPACION ELECTORAL 
DE TRABAJADORES DE ZARAGOZA'’

Francisco Gimeno Marín (funcionario) 
Gustavo García (funcionario)
Luis Alberto Sarasa Moreno (obrero) 
Arturo Fernández de Luco Larrumbe 
(sanitario)

Mayor representación 
de la capital 
que del resto 
de la provincia

14. "UNIDAD SOCIALISTA” 
(P.S.A. y P.S.P.)

Emilio Gastón Sanz (abogado)
Julián López Belenguer
Antonio Perandones
Eloy Fernández Clemtne (profesor
María Arrondo
Pedro Carceller Usón
Guillermo Fatás Cabeza (profesor)
José Antonio Labordeta Subías 
(profesor)

OTRAS OPCIONES
AL CONGRESO

15. "FALANGE ESPAÑOLA Y DE 
LAS JONS" (auténtica)"

Santiago Andrés Clemente
Antonio Cilleros Barrantes (profesor) 
Gonzalo Montardit Buera 
Juan Antonio Adot Leache 
Luis Espinosa Zárraga 
Carmelo Guiu Espinosa 
María Sonsoles Blázquez Hernández 
José Alcázar Antón.

16. "FRENTE AUTONOMISTA 
ARAGONES"

Carlos Camo Palomares (abogado)
Carlos Carnicero Giménez de Azcárate 
(administrativo)
Basilio Ruiz Gimeno (funcionario) 
Francisco Martínez Martínez (agricultor) 

¡ José Ignacio Lacasta Zabalza (profesor) 
I Luisa Beamonte (obrero)

José Miguel Gómez Tutor (funcionario) 
Joaquín Bozal Macaya (obrero).

OPCIONES AL SENADO

1. "ALIANZA NACIONAL"

Alfonso Mateo Blanco (médico)
Miguel Rivilla
Serapio del Río Ortega (industrial) 
Araceli Gros Ara

2. "ALIANZA POPULAR”

Adolfo Castillo Genzor (historiador) 
Ricardo Malumbres Logroño (médico) 
José María Zaldívar Arenzana (abogado)

3. "ANEPA”

Emilio Eiroa García (abogado)

4. "ALIANZA LIBERAL”

Angel Gracia Oliveros (abogado) 
Manuel Vitoria Garcés (catedrático)

5. "DEMOCRACIA CRISTIANA 
ARAGONESA”

Manuel García Atance (notario) 
Pilar Crespo de Arillo (funcionario) 
Santiago Parra de Mas (funcionario)

6. "CIRCULOS JOSE ANTONIO”

Luis Laguna García (empresario)

7. "PARTIDO SOCIALISTA 
DEMOCRATICO”

Santiago Lorén (médico) 
Jesús Muro Navarro (radiofonista)

8. "INDEPENDIENTE"

Isaías Zarazaga Burillo (catedrático) 
Juan Sanz Jerque (catedrático)
María Isabel Pontaque Adelantado 
(empresario)

9. "ARAGONESA DE UNIDAD 
DEMOCRATICA”
(I.D., P.S.P., P.S.O.E., P3.A. y P.C.)

Ramón Sáinz de Veranda (abogado) 
Lorenzo Martín Retortillo y Baquer 
(profesor)
Antonio García Mateo (abogado)

ANUNCIOS 
OFICIALES

JUNTA ELECTORAL
DE ZONA DEL

PARTIDO JUDICIAL
DE TARAZONA

En cumplimiento de lo dispuesto en 
el artículo 26, número 1, del Decreto 
Ley 20/1977 de 18 de marzo, sobre 
Normas Electorales, esta Junta 
Electoral de Zona se reunirá en sesión 
pública el día 20 de mayo, en la Sala 
de Audiencias del Juzgado de Primera 
Instancia de Tarazona (Avenida de 
Navarra núm. 1 ) a las once horas de la 
mañana, para designar por sorteo, 
previa insaculación, las personas que 
en calidad de presidente, adjuntos y 
suplentes han de formar cada una de 
las mesas electorales correspondientes 
a las Secciones que integran la zona 
electoral.

Dado er Tarazona, a 6 
de mayo O-. 1977.

Firmatí.'is eí - “d'- i 
y el secreti, í ;. ’
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ACUÑACIONES ESPECIALES EN ORO DE 900/000 Y PLATA FINA DE 1.000/000. PATRON ADOPTADO S 
EN EL MUNDO COMO LEY DE LA MONEDA

PATROCINADAS Y DISTRIBUIDAS EN EXCLUSIVA MUNDIAL con autorización 
de los Ayuntamientos de Zaragoza, Eluesca y Teruel y el Ministerio de Informa
ción y Turismo

BANCO ZARAGOZANO
COSO, 47-ZARAGOZA

SOLICITE INFORMACION EN 
CUALQUIERA DE LAS SUCURSALES 
DEL BANCO ZARAGOZANO 
O ENVIANDO EL PRESENTE BOLETIN 
A LAS OFICINAS CENTRALES: 
- COSO 47-ZARAGOZA -

A BANCO ZARAGOZANO - coso, 47-zaragoza A

Don

Domicilió

Población Provincia

SERVICIO DEL MUTUALISMO LABORAL
Mutualidades Laborales de Trabajadores 

Autónomos de Consumo, 
Industria, Servicios y Agricultura

PífT®*® 459/1977 de 20 de marzo, han sido elevadas las bases de 
cotización del Regimen General de la Seguridad Social con efectos 1 de abril del 
ÎÎÎozimÏT’i!?’® da lugar conforme a lo establecido en el Real Decreto 
ZJ83/1976 de 1 de octubre, a la elevación obligatoria de las correspondientes bases 
mínima y maxima del Régimen Especial de la Seguridad Social de trabajadores por 
cuenta propia o autónomos quedando fijadas las miamas en 14.000 y 68.000 
pesetas respectivamente, y con vigencia a partir de la mencionada fecha de 1 de 
áDrii.

Por lo expuesto, ios trabajadores a quienes con efectos de 1 de enero de 1977 se 
les concedió, previa petición por su parte, cotizar por las bases de 30.000 y 48 000 
ïïîmïi í menores de 55 años respectivamente) podrán solicitar nuevo 
aumento de base de cotización, que tendrá efectos de 1 de abril de 1977- los oue 

los nup pesetas podrán elevarla hasta 42.000 pesetas y
los que tuvieron la de 48.000 pesetas podrán acceder a la de 68.000.
rnn fnt » “KcjtMd de nueva base tiene entrada en estas oficinas (Costa 1) 
con anterioridad a 1 de jumo de 1977. '

Zaragoza, mayo de 1977.

Où radio 
juventud

R.J. ESTEREO 
£1 segundo canal de Radio 

Juventud, con 
TODA LA MUSICA 

94 Mhz. Frecuencia Modulada. 
De 18.(X)a 1.00

iwrnrrm
PISTAS 

DEPORTIVAS
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Me as

SERIA pecado de grave impertinencia pretender presentar a Hipólito 

Gomez de las Roces. El solo nombre de este “batallador”de Aragón evoca 
el recuerdo de incruentas batallas, de innúmeras campañas, de encarnizadas 

polémicas, libradas siempre como abanderado de las cosas aragonesas. Treinta y 
seis meses a cuestas con los Monegros, y con el Ebro, y con la comarcalizacióti 
del territorio, y con la Comunidad General, deben pesar lo suyo. Sin embargo no 
hay reposo para el guerrero. Apenas erguido de la silla provincial, Gómez de las 
Roces se encuentra en el umbral de un nuevo combate, el de las urnas. Con todo, 
a nosotros nos interesa infinitamente más el adalid de Aragón que el candidato, 
el profundo conocedor de nuestros problemas y nuestras gentes que el 
parlamentario; en definitiva, más su proyección política con mayúscula que la 
todavía hipotética con minúscula.

ríe:

1 UN SONIDO INMEJORABLE

Disl KliU IDOH M’I K ADOk

ZARAGOZA
PEARTE - Dr. Lozano Monzón, 1 

Tfno. 37 31 81

Y de ahí se deriva precisamente la 
primera cuestión que muchos 
zaragozanos se plantean en estos días. 
¿En verdad se. puede hacer más por 
Aragón desde un escaño del Congreso 
(lue desde el Palacio Provincial? 
¿Acaso no perderán los aragonesés un 
presidente esencialmente ejerciente, 
recibiendo a cambio tan sólo un 
diputado ahogado* en el bosque 
partidista del hemicicló de las Cortes?

—Esa misma duda la he tenido yo y 
la he resuelto sin saber si acertaba. 
Evidentemente las funciones son 
distintas. Las de la Diputación 
ejecutivas, y éstas, las del Congreso, 
legislativas, al menos en una 
proporción alícuota. En la Diputación 
había sido elegido por un sistema de 
sufragio restringido y porque no se 
presentó nadie más. Entonces, un 
hombre que ha hablado tanto sobre los 
temas de Aragón, un hombre que sabe 
—porque como abogado no lo puede 
ignorar— que esos temas van a salir en 
las Cortes, creo que no puede eludir 
esta opción. Tiene que ir. Pensemos 
por ejemplo, en la regionalización, una 
problemática de capital importancia 
para el porvenir aragonés, en el estudio 
de un posible aprovechamiento de 
energías, y en tantos otros. Por ello 
quedarme en el cobertizo mientras 
otros se mojaban no me parecía 
correcto. Mi alternativa, ciertamente, 
no era Diputación o elecciones sino 
elecciones o casa. Y que conste, por 
supuest)), que en u.n orden de 
preferencias personales, la Presidencia 
de la Diputación ocupa 
ndicustiblemente la primera plaza.

Bien, supongamos, sdlo 
supongamos claro, que Gómez de las 
Roces tiene ya su escaño 
parlamentario. A uno se le ocurre 
pensar en las dificultades que entraña 
esa etiqueta de “independiente”; algo 
asi como una precaria patente de 

francotirador”, difuminada bajo la 
presión de las más poderosas 
coaliciones.

—Bueno, en estas primeras Cortt 
que van a presenciar el debate i’ 
posiciones muy monolíticas í; 
partido, los independientes van aser^ 
deben ser la amalgama, operando un| 
veces a izquierda y otrás a derech^ 
pero sin sometimiento alguno a 
disciplina férrea del partido, pudiend^ 
decantar la solución hacia un lado¿^ 
hacia otro. Claro que reconozco QL' 
los “independientes” tienen 
justificación hoy y que dentro 
algunos años el “independiente^ 
terminará forzosamente dentro dS 
algún partido o fuera de la vida públict"; 
o, si se trata de una personalidad mur 
significada, jugando el papel di 
árbitro.

Quizá hayamos llegado al entorni 
de Suárez, pero seguimos en la misffl j 
senda, acelerando etapas. Queremos 
saber si en esas futuras Cortes, Góme^ 
de las Roces continuará siendo ui 
válido aragonés antes que un diputad! ‘ 
nacional. En otras palabras, si liv 
preocuparía más cualquier minusculi 
problema de esta tierra que otros m)| 
amplios, quizá más vagos, pero en tod | 
caso de un ámbito de aplicación a niv< - 
de Estado. En este punto la yo ' 
siempre inconfundible de ‘ 
expresidente adquiere tonos de mayo ’ 
gravedad. “Antepondré los interese 
del territorio a los de sector, partidol 
grupo social. El independiente det)ii; 
pensar en Aragón y en lo que ei 
patrimonio común de los aragoneses 
Ahora bien, esto dentro de un plant 
general constituido por aquello que nc 
afecte a la integridad de España”.

'Wk
ARAGON A SECAS

Arrumbemos a un lado esK 
* ' d esconcertante panorama 
préélectoral”, como lo califica De 
Roces por aquello de las deserciones y 
las inhibiciones, y ciñámonos *
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LOS POLITICOS ARAGONESES
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Claro que 
contar con unos recursos

Es absurdo tener que 
capital del ~ ’

Aragón, a sus gentes, _ 
concienciación como pueblo, a 
intereses viscerales y no 
demagógicos, a su presente y a

—Ellos han sido de verdad mi gran 
ilusión. Soy un convencido de que los 
Monegros

mirar a Bujaraloz para 
llegar a la conclusión de que esa tierra 
dará el salto. Es aleccionador

0 /3 «DEFE/VSlOñí»
futuro.

—Pienso que el regionalismo exige 
un sentido nacional de toda la política 
que se ejerce. Hasta ahora ésta ha 
estado muy condicionada por dos o 
tres áreas geográficas. Y sólo una 
visión integradora y no individualista 
en la aplicación de la política puede 
dar sentido al regionalismo y 
garantizar que no se transgredirán los 
límites atentatorios a la unidad 
nacional. Porque las atribuciones 
soberanas deben seguir siendo 
nacionales, no regionales. Además es 
utópico pensar en implantar a corto 
plazo una regionalización en toda su 
plenitud en un país que ha pasado más 
de trescientos años furiosamente 
centralizado.

“Siempre antepondré los intereses 
del territorio a los de rector, partido 

o grupo social”

Hipólito 
ón evoca 
imizadas 
Freinta y 
alización 
bargo no 
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ón todo, 
indidato, 

que el 
la que la

“Zaragoza debe llegar a compartir, 
incluso, la pobreza de Teruel” 
“El capital aragonés se retrae porque 

lamentablemente es eminentemente conservador' 
“Soy un convencido de que los Monegros 
pueden multiplicar su población "
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Rompo una lanza en favor de ese 
despertar mayoritario de Aragón, en 
ese nuevo latir al unísono de millares 
de aragoneses. Gómez de las Roces me 
deja estupefacto con su desgarrador 
realismo: “Me asusta lo poco que se 
cree en^el regionalismo y lo que se 
desvirtúa con argumentos tales como 
el folklore o el lenguaje que, con ser 
importantes, no consistuyen la esencia 
del regionalismo, que no es otra que 
una redistribución de los poderes 
públicos, dotando a la región o a la 
o.... 1^5 poderes que hoy 
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y unos poderes decisorios finales, con 
la fiscalización judicial que se 
considere necesaria. Y, naturalmente, 
también con un Estatuto tipo que 
contenga los tres principios clásicos de 
generalidad, igualdad y diversidad. 
Esto en cuanto a la parte formal. 
Porque en cuanto a la sustantiva hay 
gue pensaren restaurar nuestra riqueza 
regional a través de una infraestructura 
?®ria, una comarcalización 
indispensable, un mayor equilibrio 
entre el medio rural y la ciudad, la 
repoblación de Aragón entero y su 
planificación previa, porque no 
tenemos planificación”. 

lado estí 
1 no ramí 
ica D« W 
«rciones y 
imonos *

A vuelapluma Gómez de las Roces 
desgrana sus ideas sobre la 
uomarcalización de Aragón (“flexible 
”0 regida”). Y así va saliendo La 
Airnunia “que en veinte años puede ser 

segunda población de la provincia”; 
y Tauste ‘‘la de vocación 
® ni i n e n t e m e n te comarcal”; y 
Calatayud “que forzosamente tiene 
9ue dar alguna vez el despegue y quizá 
reconvertir su agricultura”; y Ejea 
'pendiente de la evolución de su 
Polígono”; y ¡cómo no! los 
Monegros, esa parcela irredenta y 
entrañable de nuestro Aragón.

comprobar cómo los seis pueblos a los 
que se ha llevado el agua 
recientemente (Farlete, Monegrillo, 
Perdiguera...) se han mantenido,sin ella 
durante años sin perder población.

Y en el trasfondo el canal, ese 
interminable canal. Treinta mil 
millones de pesetas pueden hacer 

posible la culminación de los regadíos. 
O tal vez menos si, en vez de los 
Proyectos oficiales de Obras Públicas, 
se imitasen en gran parte los 
procedimientos de Pignatelli, aunque 
parezcan anacrónicos. Entonces “con 
la llegada del agua, a través del canal, 
seguro que se generaba una mayor 
industrialización”.

Programar, planificar, son terminos 
que fluyen constantemente en la 
teórica de Gómez de las 
Roces. Claro que eso cuesta dinero, un 
dinero que difícilmente se logrará “sin 
la aportación del capital aragonés”. “Y 
lamentablemente se retrae porque es 

eminentemente conservador. Tiende a 
invertir en Zaragoza y su entorno más 
próximo o fuera de la región”. Surge el 
tema del ahorro, en el que Zaragoza da 
una cifra sorprendentemente alta y, 
necesariamente de su mano el de las 
Cajas. Es el propio Gómez de las Roces 
er que lo aborda con franqueza y 
objetividad:

—Aquí hay que decirlo todo. He 
estudiado la cuestión a fondo porque 
no la conocía bien. Todos hablamos de 
los recursos ajenos que manejan las 
Cajas pero sin llegar a plantearnos el 
nudo gordiano del tema; el porqué no 
se invierte en Aragón. Sentemos como 
base que las Cajas tienen una 
inmovilización de capital de cerca de 
un sesenta y nueve por ciento, de 
destino obligado. Por otra parte hay 
un Decreto del año 64 en el que se 
permite que el Ministerio de Hacienda 
establezca coeficientes para las Cajas 
de ciertas áreas regionales en relación 
con la inversión obligatoria. Ahí 
sui^en las diferencias. Por ejemplo la 
Caixa catalana —apoyada en el mayor 
volumen cuantitativo de empresas de 
la región— puede invertir 
prácticamente todo en Cataluña, 
mientras que las Cajas aragonesas se 
ven ante la paradoja, como he vivido 
yo, de decidir si se invertían unos diez 
millones de pesetas, que buena falta le 
hubiera hecho a cualquier pueblo 
aragonés, en el Metro de Barcelona o 
en el Ayuntamiento de Madrid.

ZARAGOZA, EL GRAN
VAMPIRO

Del macrocefalismo de Zaragoza 
con respecto a Aragón se ha escrito 
mucho y no todo ajustado a una 
perspectiva objetiva. Se lo digo así a 
Gómez de las Roces y compruebo que 
ahí radica una de sus grandes 
preocupaciones.

—No me gusta en esto ir ai exceso 
pero es lo cierto que Zaragoza se está 
extendiendo con cuñas de tanta 
gravedad como Cuarte y Villanueva de 
Gállego. Con ello no se hace sino 
propiciar que los industriales, si 
encuentran suelo en estas 
connurbaciones de la capital olviden a 
la región, con lo que ese crecimiento a 
partir del centro tapona, 
evidentemente, el de la provincia. 
Tomemos como ejemplo a Ejea; o bien 
le viene el desarrollo por la diáspora 
navarra o le viene por la contención 
del de la capital. No tiene otra 
solución. Remitamos la problemática a 
la región aragonesa. Ahí, a setenta y 
tantos kilómetros, Huesca...

—Por de pronto Huesca y Zaragoza 
debían de haber luchado 
esforzadamente por la consecución de 
una autopista que las uniera y que le 
diera a Huesca por derecho propio, 
una parte del desarrollo que se está 
acumulando en Zaragoza, contando 
con que la provincia oscense, por otra 
parte, es la más equilibrada de las 
aragonesas.

Y la capitanía de Zaragoza, ¿qué 
decir de ella? “Pues que debe de 

incluso, la pobreza de Teruel”. Ño, no 
se olvida la “Cenicienta” de Aragón, la 
ciudad que, desgraciadamente “tiene 
condicionada toda su vida a los 
intereses valencianos y que demanda 
urgentemente la creación de una zona 
de preferente localización y protección 
estatal e intentar un régimen de 
restauración paulatino y hacerle 
participar, de alguna manera, de las 
riquezas que ahora mismo se extraen 
de su suelo sin compensación alguna”.

“Si algún objetivo claro me ha 
inducido a preferir el Congreso al 
Senado ha sido el de tratar de sacar 
nuevos políticos aragoneses”. Esto nos 
lo dice sin ambages Gómez de las 
Roces. Lo que por prudencia no hace 
es exteriorizar la parte implícita de tal 
aserto. Quiero decir la carencia, casi 
absoluta, de políticos de talla en esta 
tierra. “Mi fin es la defensión de 
Aragón como principio, sin mayores 
programas electorales”. A eso va 
Gómez de las Roces, mientras observa 
no sin temor cómo por estos pagos hay 
más preocupación electoral que 
política, acompañada de una prisa casi 
de desgarro”. Y constata cómo en el 
electorado aragonés tan sólo una 
minoría puede considerarse politizada. 
“La mayoría va a operar de forma 
inversa a la que sería teóricamente 
deseable, es decir, en atención a las 
personas y no a las ideas. Claro —añade 
rápido— que una campaña electoral 
puede clarificar ideas o... puede 
confundirlas aún más”. Y se lamenta 
de la radicaiización en signos de cierta 

- prometedora izquierda aragonesa. Y ya 
en la hora de las claridades meridianas 
me dice que él no puede creer en el 
aragonesismo de los intemacionalistas,

recuerdo esa idea matriz de Aragón 
que tan machaconamente repitiera una 
y otra vez Ramón Sender: el territorio. 
Quizá en esa supeditación a la tierra, 
en ese hundir las raíces del pueblo en 
las entrañas de 1^ tierra propia, haya 
que encontrar el sentido de un Aragón 
que, de otra forma, se nos escapa de 
las manos. Hacia ello va Hipólito 
Gómez de las Roces.
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LA LLAMADA DE LA JUNTA DE LA 
CAMPAÑA DE CARIDAD

El problema de los enfermos crónicos sigue vigente y cada 
vez más acuciante. La sociedad no puede desatenderse del 
tema.

Las pequeñas acciones emprendidas —aún conscientes de 
que puedan ser consideradas como simples "parches"— 
pretenden afrontar los casos más agobiantes y sobre todo 
poner de relieve su propia insuficiencia ante la generalidad det 
problema.

El derecho del enfermo crónico a ser atendido 
debidamente es tal, es decir, un derecho, no algo a lo que sólo 
podría tener acceso por limosna o caridad.

Hacemos una llamada seria y exigente a los organismos a 
quienes compete el hacer efectivo este derecho. Y 
especialmente a la Seguridad Social quien no puede, como 
hasta ahora, mostrarse prácticamente ajena ante el problema. 
En el nuevo planteamien to de la seguridad social —promovido 
desde ella misma y desde los programas de todos los partidos 
políticos—, tanto a nivel estructural como financiero, no 
pueden quedar fuera los enfermos crónicos. Y ahora, ya, es 
preciso encontrar soluciones de urgencia.

Como cristianos queremos hacer un llamamiento a los que 
comparten nuestra fe para que compartan también nuestra 
preocupación por los enfermos crónicos.

DOMENEC FITA EN LA SALA LEONARDO

/aDesde el próximo día 11 hasta el 25 expondrá en la 
Galería de Arte Leonardo el artista Domenec Fita con unas 
obras realmente personales y que ya han cosechado el éxito
en numerosas exposiciones nacionales e in ternacionales.

De él se ha escrito:
En Domenec Fita se advierte el equilibrio entre el "seny" 

y la "rauxa", entre la cordura y la pasión, tan catalán tan 
ampurdanes sobre todo. Un hombre capaz de darnos el 
angustioso y dramático, pero, en cierto modo clásico, "Cristo 
yacente' de la Catedral de Gerona, y, a renglón seguido, 

(^on las más audaces e innovadoras esculturas' 
blanda o coloreadas, informales o abstractas, en diversos 
materiales -hormigón, poliuretano, aluminio- y con las más 
A®'''» „ •'•^corporaciones: telas, clavos, cristales, hojas,
ooellas. Pero siempre -y por aquí se encuentra la diferencia 
especificada la obra de Domenec Fita- a plena conciencia de 
que el hallazgo es el premio de la investigación incesante.

OPERACION LIMPIEZA: “CONTRUYE 
TU PARQUE"

Comenzó eri Torrero la OPERACION LIMPIEZA que 
tiene como objeto el lograr que los pinares situados entre el 
Cementerio de Torrero y la calle Oviedo, convertidos hoy en 

ten tico vertedero de basuras, escombros y toda clase de 
desperdicios, se transformen en un auténtico Parque Público 
con sus farolas, caminos, basuras, fuentes y juegos infantiles' 
. j^sociación de Cabezas de Familia de Torrero 
haciéndose eco del sentir de los vecinos del barrio, que ven 
con pena (por no decir con indignación/ cómo los niños 

y autobuses teniendo unos pinares al 
Ayuntamiento con esa. 

UPbRACION LIMPIEZA para que construya dicho parque 
Asi lo manifesto la Comisión de Sanidad de la Asociación a la 
Delegación de Parques y Jardines del Ayuntamiento que 
acepto la propuesta.

Se imcio el sábado por la tarde y domingo por la mañana y 
se continuara si fuese preciso el sábado 14 a las 4,30.

Para concluir la operación se celebrará úna fiesta el 
domingo 15 por la mañana en dichos pinares, para la cual se 
espera la colaboración de las entidades comerciales del barrio 
y de la ciudad en general.

RESTnURfll 
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GARCIA SANCHEZ, 8

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU
Vino fíibairo 
Tarta da Manzana
Café y Licor

TOPO INCLUIDO: 400 PESETAS

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 2 5 26 39

AYER, MUCHOS VEHICULOS Y POLITICA

Ayer la ciudad se convirtió en un hervidero de gentes. 
Caso insólito y que ocurrió, es la gran afluencia de vehículos 
por las calles zaragozanas a primeras horas de la mañana. Algo 
insólito. No llevaban matrículas de Madrid pero la 
explicación en parte es la siguiente: se jugó en el Salduba el 
encuentro de vuelta de promoción de ascenso a la División de 
Honor entre el San Antonio y el Helios. No pudo ser. Los 
ocho goles no se superaron. Y alrededor de las 12 varios 
autocares con hinchas colchoneros también hicieron acto de 
presencia en la ciudad. Cantaban, gritaban... se olían lo de 
por la tarde. Y en efecto, por la tarde la hecatombe. No cabía 
más en la Romareda. Se perdió y se oía de todo. La otra cara 
deportiva de la moneda es que al salir del fútbol algunos 
militantes de partidos políticos actuaban haciendo su 

regalaban folletos informativos, se vendían 
periódicos del partido. En resumen que cada uno estaba en su 
sitio por lo que le interesa. Menos el Real Earagoza que no 
supo estar. Y para postre el partido televisado también 
supuso un mal rato en algunos instantes. Las desgracias nunca 
vienen solas. Una pena. Creemos que por lo demás el día fue 
esplendido y los escasos parques públicos de la ciudad 
registraron otro lleno de bandera, pero éste gratis. Algo es 
algo.

PROCLAMADA LA REINA DEL HOGAR 
EXTREMEÑO

Se celebró con gran briilatez la proclamación de las Reinas 
Mayor e infantil del Hogar Extremeño 1977 el pasado sábado 
en el Salón de Actos del Centro Mercantil, Industrial y 
Agrícola de nuestra ciudad.

Las reinas y damas de las distintas casas regionales de 
Zaragoza estuvieron presentes en la fiesta acompañadas por 
los presidentes de las mismas. También asistió la reina de las 
fiestas de Zaragoza, señorita Carlota Martínez.

Actuó de presentador nuestro compañero DaniH Llagüerri 
y de mantenedor don Juan de la Cruz Gutierrez, escritor, 
extremeño, periodista y presentador del programa regional de 
TVE: 19 provincias que disertó magníficamente sobre la 
tierra extremeña y el alto al camino obligatorio que debe 
hacer en Zaragoza".

También el presidente del Hogar Extremeño, don Manuel 
de Codes, agradeció a los asistentes su presencia y resaltó las 
cualidades profesionales del mantenerdor, Juan de la Cruz.

Finalizó el acto con la actuación del Grupo Mixto de 
Danza del Hogar Extrerrieño que fue muy aplaudido, para 
pasar finalmente a un baile que se prolongó hasta altas'horas 
de la madrugada, en el que la camaradería, alegría y buen 
humor fueron las notas dominantes de la noche. En resumen, 
un acto importante que el Hogar Extremeño organizó con 
toda perfección y acierto.

BA£V£5
I CONCURSO FOTOGRAFICO “Margen izquierda del 

Ebro. Base:
Primero.— Podrán concurrir todos los aficionados que 

lo deseen con un máximo de cuatro fotos en blanco y 
negro.

Segundo.— Tema: Aspecto urbanfsticos, sociológicos, 
humanos, etc, de todos los barrios situados a esta margen 
izquierda del Ebro.

Tercero.— Plazo máximo 
hasta las 22 horas.

de entrega el 18 de mayo

Cuarto.— Tamaño de las fotos: mínimo 18 x 24 y 
máximo, 30 y 40.

Quinto.— A cada foto— o colección de fotos se
• distinguirá con un lema, y se acompañará de un sobre 

cerrado en el que aparezca en el exterior el mismo lema de 
las fotos y en el interior la Identificación del autor: 
nombre, dirección y teléfono.

Sexto.— Premios: Primer premio (trofeo donado por el 
Ayuntamiento), segundo, tercero y cuarto (trofeos 
donados por las A.C.F. organizadoras)

Séptimo. Jurado compuesto por tres miembros de la 
Sociedad Fotográfica de Zaragoza, y un represente por 
cada Asociación organizadora.

Las fotograffas podrán ser entregadas en:
Avda. de la Jota, 61
San Juan de la Peña, 149
B. Santa Isabel. Calle de la Iglesia.

MAÑANA MARTES, DIA 10, habrá los siguientes cortes 
de agua: San Juan de La Cruz, tramo comprendido entre 
Manuel Lasala y Sta. Teresa de Jesús; Sta. Teresa de Jesús 
y adyacentes a la misma, tramo comprendido entre Bruno 
Solano y S. Juan de la Cruz; Juan José Rivas y Bruno 
Solano, de las 9 a las 12 horas.

EL PROXIMO DIA 27, del actual tendrá lugar en el CIR 
núm. 10 la jornada de convivencia entre familiares y 
reclutas pertenecientes al actual llamamiento en periodo 
de instrucción, con una serie de actos y visitas que darán 
comienzo a las OSpo horas, de la mañana.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

377712

Albareda 21, Bernal
Avenida Madrid, 50, Moreo
Fuenclara 2, Lasala
Luis Sallenace (Cuéllar) 13, Torr
Monasterio de Poblet 11, Laso
Reina Fabiola 17,Bengoa
San Juan de la Cruz 23, Clavaría
Santa Inés 22, Bonafonte
Valle de Broto 15, Larraz

Servicio.Médico 
I de Urgencia 

CRUZ BLANCA

g

POR LA I

Por José Luis ERCILLA

I FIESTAS DEL ARRABAL

UN barrio de tanta solera y 

tradición histórica como es el del 
I Arrabal, unido en jotas populares con el Tío 

Jorge, está celebrando sus fiestas patronales 
en honor de San Gregorio Magno. Y como 
hoy a ningún zaragozano le impide la 
arboleda pasar el Ebro los festejos del 
Arrabal y de las Balsas de Ebro Viejo se ven 
muy animados. El sábado tuvo lugar la 
coronación, alegre y brillante, de las reinas y 
de las damas de honor, en el salón de la 
comisión que se hallaba repleto y 
desbordante de público. En este mismo salón 
y durante toda la semana habrá actos y 
atracciones de verdadero interés, pues para 
ello los ciudadanos de este entrañable sector 
de nuestra ciudad no han regateado ni 
entusiasmos ni esfuerzos. Porque resulta 
lógico que una vez al año, que dice el refrán, 
que no hace daño, se dediquen unos d ías a la 
diversión y al sano esparcimiento.

La encantadora Azucena Alonso es la 
reina infantil y sus preciosas damitas son 
María Yolanda Martínez, Erundina 
Poma reta, María Pilar García y María 
Angeles Pérez. La reina, reina, la de ios 
mayores, es la guapísima María Pilar 
Pellejero, y sus bellísimas damas de honor 
son Mercedes Gotor, Sonia González, Loli 
Ruiz y Feli Mendoza. Todo un ramillete de 
fragancia sin par que recibieron el aplauso y 
la admiración de sus convecinos. Junto a 
Emilio Eiroa, concejal delegado de barrios de 
nuestro Ayuntamiento, felizmente 
convaleciente del reciente accidente de 
tráfico que sufrió, a Angel Pérez, presidente 
de la comisión de festejos, y a Tomás Blasco 
y.Santiago Ramos, también miembros de la 
comisión, nos cupo el honor de entregarles, 
con un ramo de flores, los atributos de su 
reinado festivo. Un honor que siempre es de 
agradecer.

Por cierto que en el mismo acto le fue 
entregada a Emilio Eiroa una artística placa 
de plata con la siguiente inscripción: “La 
comisión de festejos, a su presidente de 
honor, don Emilio Eiroa García, con nuestro 
total agradecimiento a su entrega. Fiestas del 
barrio del Arrabal, 1977”.

A TOPE

La verdad es que en todas partes, no 

sólo en el Arrabal, toda Zaragoza 
parecía una fiesta en la noche del sábado y 

durante el día de ayer domingo, porque 
miles de seguidores del Atlético de Madrid se 
habían desplazado desde la capital de España 
para seguir a su equipo.

Restaurantes, bares y cafeterías 
trabajaron a tope lo que vino a poner de 
rnanifiesto, una vez másrque el fútbol da un 
dinero importante p ganar al gremio de 
hostelería. Por eso resulta evidente la 
importancia que tiene el que el Real 
Zaragoza, primer club representativo de 
Aragon, se mantenga en Primera División, 
aunque después del triste resultado de ayer 
la permanencia esté en el alero. Porque no 
sólo fueron los madrileños los que acudieron 
masivamente a nuestra ciudad, sino también 
otros muchos aficionados y seguidores de la 
región. Como ocurre siempre cuando La 
Romareda es el escenario de un encuentro 
interesante. En esta ocasión, merced a la 
ampliación que se está llevando a cabo en 
nuestro *estadiO' municipal, se batieron 
también récords de taquilla que marcan un 
nuevo hito en la historia del fútbol 
zaragozano.

El sábado era imposible encontrar una 
carna para dormir. Hoteles y pensiones 
tuvieron que poner el completo y sabemos 
de ma's de uno que tuvo que pernoctar en su 
automóvil o en el autocar en el que había 
realizado la excursión. Se puso de 
manifiesto, una yez más, que en 
determinadas circunstancias la escasez de 
plazas hoteleras es notoria en nuestra capital.

YA ES PRIMAVERA

Ya es primavera. Y ya era hora. Por fin, 
pudimos disfrutar de una temperatura 
agradable con el acompañamiento de 
los rayos de sol a los que a algunos les animó 

a acudir a darle ios primeros chapuzones en 
las piscinas.

Y hablando de primavera, falta menos de 
una semana para que den comienzo las 
fiestas de la ídem. Concretamente el 
próximo domingo día 15 se abrirán las 
Fiestas de Primavera, con la denominada 

Fiesta de la Flor" consistente en la ofrenda 
3“.* • nuestra patrona, la Virgen

el Pilar. Ese mismo día habrá desfiles de 
“majorettes", actuaciones de Jota, festival 
infantil, toros, juegos artificiales, etc. 
Zaragoza, del 15 de mayo al 5 de Junio, 
vestida de fiesta estará. A ver si este año 
lograrnos que los festejos alcancen mayor 
participación y más amplio eco popular.

De fiestas, de las del Arrabal, hemos 
comenzado a escribir y con fiestas 
terminamos. Que sean felices para todos.
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La Económica 
Aragonesa de 
Amigos del País

ARAGON... 
¡DESPIERTA!

ARAGON no necesita, propiamente, despertar, porque siempre ha tenido y tiene una 
guardia vigdante a la que acompañan otros centinelas, más o menos potentes de voz, 
para dar sus alertas: lo que no ha tenidq ha sido una guardia numerosa y sobre todo lo 

debidamente unida para actuar en vez de esperar, por lo cual sus impulsos no han 
resultado lo efectivos que sus aspiraciones demandaban.

Este, creo, debe ser el fundamento de una actuación futura: la Unión Aragonesa de las 
tres provincias, alejando para siempre el fantasma de un centralismo zaragozano. Y como 
en otros muchos casos, nada nuevo hay que inventar; el instrumento existe; lo que falta es 
hacerlo sonar fuerte y bien. La Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País, debe 
nutrirse con miembros de todo Aragón, no a título de figurar sólo en sus listas, sino de^ 
regir las orientaciones de la Sociedad y hacerla heraldo de sus ideas, proyectos, 
necesidades y advertencias.

La "añosa carroza*' no ha sufrido deterioro en sus materiales básicos porque éstos 
siguen poseyendo cualidades y propiedades que permiten adaptarse a la evolución de los 
días. Su apoliticismo, exterminador de disensiones; su regionalismo auténtico, base de su 
razón de ser, y tal como los aragoneses lo entendemos: la servidumbre que le dedican 
hombres de caletre, preocupados por los demás, son notas que no han pasado desde su 
fundación.

Y junto a esta constante de su ser - a veces "calibo", pero como tal, nunca 
extinguido— un lema, una divisa que la sostiene como a otras agrupaciones con idéntico 
criterio de actuación conjunta y proselitista: un mismo pensar, siempre en Aragón: un 
mismo querer, por su prosperidad, un mismo obrar, con los medios y resultados que las 
circunstancias permitieron.

Dos quereres, dos orientaciones la han distinguido sobremanera y perviven: Agricultura 
y Enseñanza. Sobre ambos temas el comentario es amplio y el espacio corto.

Cierto que se ha iniciado con la Comunidad General de Aragón, una esperanza de 
acción conjunta, pero como todo lo oficial es pausado y complejo, en tanto llegue una 
organización todavía más mancomunada; el restallar de un sentir y actuación regionales, 
hemos de ayudar a los primeros pasos con una agilidad de actuación, posiblemente mayor; 
con estudios, gestiones y difusión de criterios aragoneses: en fin, hemos de llegar a 
conseguir sobre el solar de lo que nunca desapareció, un reflejo de Aragón que ilumine y 
deslumbre y sin necesidad de llamarle "partido" -que hartos van surgiendo- se piense 
por quienes puedan pensar y sobre todo decidir, en el renacer de aquel movimiento que 
sin llamarle asj en sus fechas, todos lo recuerdan como el "partido aragonés".

Mariano TOMEO LACRUZMayo 1977

Deposite “su” boleto en los buzones de P-M-Agustín, 4-6-Alfonso 1, 6-Coso, 61, o envíelo al apartado 378 Zaragoza

MIENTRAS ARAGON TENGA SED

PARA USTED

NOMBRE__________________________________________

D.N.I. Na___________________________________________

MIENTRAS ARAGON TENGA SEDMIENTRAS ARAGON TENGA SED

NO
A LOS TRASVASES

PARA UN AMIGO

S£> cámara ópticos lUI VISION DEL PRESENTE
Y DEL FUTURO

PARA UN FAMILIAR

SGCB2021



EXTRANJERO PAG. 14/9-5 77/AE

HASSAN TEME A LOS Según "Newsweek

RUSOS ■ "Si cayese la monarquía 
de Arabia Saudi, sería apocalíptico para Europa"

NUEVA YORK, 9 (Efe-Reuter).- El rey Hassan IIde Marruecos, ha dicho en una enrrevisía 
mantenida con la revista ‘“Newsweek”que ha enviado tropas de su ejército a Zaire para eyitare j 
control soviético en esfa parte de Africa. Hassan dijo que si Marruecos hubiese tardado 4S horas 
tnds en enviar^ tropas a ludtar contra los rebeldes de la provincia de Shaba, la ciudad clave de 
Kolwezi habría caído en manos de estos, “Creo que la situación era la misma que cuando el 
presidente Eisenhower mandó a los infantes de Marina al Líbano en 195S''; añadió d monarca.

“Con bases en Somalia y Aden los soviéticos controlan d estrecho de Bad el Mandeb. Si d 
mar Rojo se convirtiese en un^ mar soviético, puede imagirwse las consecuencias para Arabia 
Saudi, y, si cayese la monarquía de Arabia Saudi, sería apocalíptico para Europa occidental, y, 
después, para Estados Unidos”, dijo d monarca hachemita al periodista.

AE/9-5-71

■ LOS NEOFASCISTAS ITALIANOS 
MAS RADICALES
La fracción más moderada ha abandonado el IVI,S±

ROMA, 9 (Efe).- Con 
un acuerdo entre el actual 
secretario general, Giorgio 
Almirante, y el ala más 
extremista, que dirige Pino 
Rauti, el "Movimiento 
Social Italiano", de 
tendencia neofascista, 
tiende a una mayor 
radical ización.

El acuerdo Almirante- 
-Rauti, en la reunión del 
comité central, se clausuró 
anoche en Roma, ha 
provocado una separación 
voluntaria de la fracción 
más moderada del 
movimiento neofascista, 
representada por Massimo 
Anderson, sin que se 
descarte una nueva esasión 
interna en el "M.S.I.", 
después de la de casi un 
cuarenta por ciento Be sus 
parlamentarios, reagrupados

ahora en el partido 
derechista "Democrazia 
Nazionale".

Con la inclusión de Pino 
Rauti y sus amigos en los 
órganos directivos del 
movimiento, este corre el 
riesgo de indinarse hada 
una política de "rígida 
contraposición frontal a 
todas las fuerzas políticas", 
como ha dicho el disidente 
Anderson, comentando la 
afirmación de Giorgio 
/Mmirante de que su partido 
es hoy el "enemigo público 
número uno", del Gobierno.

Por otra parte, las 
corrientes más moderadas 
consideran que esta 
radicalización "compromete 
la continuidad de la política

una estrategia política de
una derecha abierta, 
moderna, social, en el marco 
de un pluralismo político y 
sindical".

El clima de escisión en el 
"Movimiento Social 
Italiano", —donde a los 
problemas de orden político 
interno se unen actualmente 
ios de carácter financiero—, 
se pone de manifiesto ante 
la actitud de algunos de sus 
componentes, que, sin 
contar con la dirección, han 
organizado un congreso en
Roma sobre 
una nueva 
derecha".

el tema "por 
política de

SUAREZ PUEDE GANAR
NUEVA YORK, 9 (Efe).— Analizando las perspectivas electorales españolas, el 

semanario "Newsweek" dice en su número de hoy que tal como se presenta la 
lucha, "Suárez puede vencer".

En una crónica de sus corresponsales en Madrid, Newsweek" glosa la
personalidad del presidente del Consejo español diciendo que independientemente 
de cómo salgan las elecciones del 15 de junio, Suárez seguirá siendo una figura 
política dominante en España.

"Desde que fue nombrado por el Rey hace diez meses, dice "Newsweek", Suárez 
ha guiado a la nación hacia la democracia representativa".

"A lo largo de este camino, se ha ganado una enorme popularidad con el pueblo 
español", añade "Newsweek". ’

El semanario se ocupa también de algunos de los restantes líderes políticos, 
Tierno Galván, Carrillo y Fraga Iribarne, éste último y su "Alianza Popular" le 
parece a "Newsweek" el más.serio contrincante del primer ministro español.

EDITORIAL DE "L'ADRORE"

EL CARLISMO, 
‘DESGARRADO’

PARIS, 9. (Efe).— La muerte del príncipe Javier de 
Boi^n Parma dejó al carlismo "desgarrado", afirma hoy 
el matutino parisiense "L'Aurere" (oerecna), después de 
esbozar las disidencias que existen entre los partidarios 
de Sixto y de Carlos-Hugo.

Para el conservador "Le Figaro" la muerte de Javier 
de Borbón Parma supone un "riesgo de nuevas 
tensiones" en el campo carlista tras hacer una breve 
semblanza del principé, el matutino dice "Su muerte, en 
un momento particularmente perturbado de la historia 
del carlismo, podría agravar la querella que divide a sus 
hijos y que provoca odios profundos entre sus militantes.

en cuanto 
los que 
validez de

que derecha", 
excluya a 
"reconocen la

EN CINE - PUB ABRIL MARTORELL, CON EL PAPA
CIUDAD DEL VATICANO.- El ministro español de Agricultura, don Fernando Abril Martorell 
y el Papa Pablo Vi se intercambian unos obsequios durante la reunión que han mantenido en Ciu
dad del Vaticano. Entre las dos personalidades, el intérprete del Vaticano. (Telefoto Cifra Grá- 
fica-Upi.)

HOY, 9 TARDE 
PRESENTACION

Pravda";

■ "LAS DIFERENCIAS 
SE MANTIENEN"

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA, S.A.
DIVIDENDO., 

ACTIVO
En cumplimiento del 

acuerdo adoptado por 1« 
Junta general de accionistas 
de esta Sociedad, celebrada 
el día 16 de abril de mil 
novecientos setenta y siete, 
el Consejo de Administra* 
pión ha dispuesto el p^ó a 
partir del 16 de mayo del 
año en curso, del dividendo 
complementario 
correspondiente al ejercicio 
de 1976, de 15,265 pesetas 
líquidas por título a las 
acciones números 1 a 
6.554.431, que con el 
dividendo satisfecho a 
cuenta en 15 de noviembre 
de 1976, hace un total de 
7,1856 por ciento bruto 
acordado.

L®/ acciones números ► 
6.554.432 a 7.121.642 
emisión agosto 1976, que 
participan en los beneficios 
sociales a partir del 
1.8.1976j percibirán 6,36 
pesetas liquidas por título 
que les corresponde como 
complemento del repartido 
an la fecha arriba indicada.

El citado dividendo se 
hará efectivo contra entrega 
del cupón número 91, en las I 
Entidades bancarias y Cajas i 
de Ahorros de esta capiúli i 
Caja de Ahorros Vizcaína, Î 
Confederación Española de ; 
Cajas de Ahorros y en la ; 
Caja de la Sociedad.

taragoza, 7 de mayo de 
1977.

EL CONSEJO DE 
ADMINISTRACION

AÑORANZA
MOSCU, 9 (Efe).— "Las diferencias se mantienen” 

opina hoy el órgano central soviético "Pravda”, respecto 
a la conferencia "cumbre” de jefes de Estado y de 
Gobierno de los siete principales países industrializados 
en Londres.

El órgano central soviético insiste especialmente en 
que la política, que ha merecido tanta propaganda, de 
reforzar la cooperación tripartita entre los Estados 
Unidos, Europa Occidental y Japon, continúa vacilante.

LA CANDIDATUAA ARAGONESA 
independíente de centro 

OOE ENCABEZA NIROLITO 
GOMEZ DE LAS ROCES
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PRENSA ALEMANA: "CLARAS 
DISCREPANCIAS

BAROCCO
SHOW

PISTA GRANDE
A PETICION DEL PUBLICO DE 
ZARAGOZA, CONTINUA EL 

GRAN EXITO DE

BONN. 9 (EfeL- La Prensa de Alemania Federal 
dedica hoy amplios espacios para informar del desarrollo 
de la cumbre económica de Londres.

“Die Welt” (conservador) destaca que los 
representantes de los siete países ricos, ratificaron los 
principios de la economía alemana que propugnan "un 
mayor desarrollo, pero nunca a costa de la estabilidad”.

Por su parte "Sueddeutsche Zeitung” resalta que la 
cumbre de Londres dio la primacía a la lucha contra el 
paro laboral y la inflación.

Señala a continuación que pese a cierta unanimidad 
entre los siete jefes de Gobierno respecto a problemas 
fundamentales sobre energía, sin embargo, las 
discrepancias fueron claras al tratar de la política de 
energía nuclear.

Por último “Frankfurter Allgemeine”, destaca 
asimismo la coincidencia de los siete en declarar la guerra 
al paro laboral y la inflacción, mientras que en materia 
de aprovechamiento de energía nuclear, llegaron a un 
vago compromiso internacional.

Agradece las firmas de adhesión 
recibidas para sus listas al Senado 
y Congreso de Diputados . 
Ambas listas han sido 
formalizadas ante la Junta 
Electoral Provincial, y por dio, 
superando ampliamente el 
número de firmas necesario, se 
advierte a otros posibles 
firmantes que han quedado 
cerrados los pliegos.

I PUBUCIDAD
Muchas Gracias

50 Bi
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Una lección Aunque ha conquistado el espacio
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anta la
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imenta 
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Suárez 

pueblo

I íticos, 
lar" le

El ex presidente 
Nixon se ha 
asomado a las pantallas 

de la televisión para 
hacer un acto de
contricción por sus

CAS 
DE 
S.A.

IDO 
)
lento del 
o por la 
accionistas 
celebrada 

ril de mil 
ta y siete, 
administra* 
el p^óa 
mayo del 
dividendo 
otario 
I ejercicio 
15 pesetas 
lio a las 
ros 1 a 
i con el 
íecho a 
loviembre I 
i total del 
to bruto I

errores, asumir el papel 
de víctima y reconocer 
que su vida política 
había acabado. El ex 
presidente, que apareció 
con rostro cabizbajo y un 
aspecto sensiblemente 
envejecido, no se había 
dirigido por la pequeña 
pantalla desde el 
momento en que 
renunció a la presidencia 
en 1974.

Todos sabemos cómo 
terminó el mandato de 
este hombre, abrumado 
por el sucio asunto 
"Watergate". Fue una 
caída espectacular de 
uno de los hombres con 
más poder en el mundo. 
Y ahora cuando pesaba 
sobre él el mayor de los 
olvidos, aparece en las 
condiciones apuntadas 
para entonar un ejemplar 
"mea culpa", y, lo que es 
más importante, para 
señalar que su vida 
política está definitiva
mente acabada.

Sin entrar en más 
detalles, creemos que 
el gesto de Nixon 
constituye toda una 
lección, que si puede

EE.UU. ESTA 
ABANDONANDO 

SU PUESTO 
EN LA TIERRA"

(Hassan, en "Newsweek")

NUEVA YORK, 9 
(Efe-Upi).— Los Estados 
Unidos no tiene política en 
Africa, según dice el rey 
Hassan II de Marruecos, en 
una entrevista aparecida el 
domingo en esta ciudad. El 
monarca marroquí, en la 
primera entrevista que 
concede a un corresponsal 
extranjero desde que sus 
tropas intervinieron en 
Zaire, ha sido inerrogado 
por Arnaud de Borchgrave, 
de "Newsweed", el cual le 
preguntó: "¿Qué piensa de 
ia política norteamericana'

llevar de tres a cuatro 
semanas. "En el momento 
que esto se logre—afirmó—, 
las tropas regresarán a 
Marruecos".

LA POLITICA 
SOVIETICA

en

a

África? ".
Es muy difícil responder 
esa pregunta —dijo el

números i 
.121.642, 
976, que ! 
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SEJO DE 
RACION

ESA
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l

universal en el espacio y 
en el tiempo, no debe 
caer en saco roto aquí y 
ahora. Porque no es 
frecuente en los políticos 
una actitud semejante, y 
de esto estamos sobrados 
de casos en España, 
donde pululan líderes y 
no líderes cargados de 
turbias trayectorias, y 
que, ahora quieren 
componer una limpia 
imagen. Y lo que es más 
sospechoso, aferrados a 
un protagonismo político 
que, en buena lid, hace 
tiempo debió periclitar. 
Porque, a pesar del papel 
estratégico consustancial 
a los políticos, 
debe haber 
otro no menos 
fundamental: el 
ético.

rey—, puesto que no existe 
tal política, sino una serie de 
voces discordantes de sus 
altos funcionarios”. 
“Ustedes los americanos 
— añadió Hassan— han 
conquistado el espacio pero 
están abandonando su 
puesto en la tierra, ya no 
saben distinguir entre los 
amigos y los enemigos; 
nosotros no pedimos que los 
Estados Unidos intervengan, 
pero si que apoyen a sus 
amigos que trabajan en 
favor de los intereses del 
mundo occidental mediante 
una ayuda económica, 
militar y d ipiomática".

Dijo también Hassan il 
que sus tropas permanece
rán en Zaire hasta que las 
guerrillas sean rechazadas a 
Angola, nuevamente, cosa 
que, en su opinión, puede

E n reí ación con la 
política soviética en Africa 
el monarca dijo “Estoy de 
acuerdo con los que piensan 
que la U.R.S.S. |rata de 
aislar, debilitar y neutralizar 
a Europa occidental, 
mediante el control de sus 
recursos de materias primas 
en Africa. Si la operación en 
Shaba (provincial sur de 
Zaire) hubiera tenido éxito 
y se le hubiera permitido 
que en el Oriente Medio 
continue el conflicto, no 
hubiera sobrevivido ningún 
régimen moderado en el 
continente. Todos habrían 
sido radicalizados ya sea 
dentro o desde fuera.

“Rusia afirma que 
defiende la no interferencia 
en asuntos ajenos —terminó 
diciendo Hassan II, pero, 
naturalmente, se refiere a la 
no interferencia de las 
potencias no comunistas, 
pero cuando ella interviene
—bien 
como

sea directamente
Hungría 

Checoslovaquia, 
indirectamente, como 
Angola— se convierte

e n o 
o 

en

inmediatamente en un deber 
sagrado de la revolución 
internacional".

Australia

SE AGRAVALA 
HUELGA DE CON

TROLADORES
SIDNEY, 9 (Efe-Upi).- La 
huelga de los controladores 
aéreos de Australia, que 
dura ya tres dtas, cuyo 
motivo aparente es la 
exigencia de un alza de 
sueldos de un treinta y seis 
por ciento, está aún sin ifisos 
de s olución, dejando a 
millares de australianos bien 
en su casa^_ o bien en 
ciudades extranjeras, sin

dón « 
ado

ido 
inta 
41o, 

el
se 

des 
ado ’

t1 t

is

COSTA ESPANOLA 
100 Hoteles y 

50 Bloques de apartamentos 
6.000 pts.
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cunuTOi

posibilidad de volver a su 
país, y, en muchos casos, sin 
dinero.
La disputa ha sido elevada a 
un servicio público de 
arbitraj'e, en Melbourne; 
pero los controladores han 
respondido que no tienen 
ningún proyecto de reunirse 
en asamblea hasta el viernes, 
con el objeto de decidir si 
volverán al trabajo o no.
Un portavoz de las líneas 
aéreas internacionales ha 
declarado en Sidney que, al 
menos mil quinientos 
pasajeros han quedado 
r e t enidos en ciudades 
extranjeras a consecuencia 
del plante. Por otra parte, 
más de ciento cuarenta mil 
viajeros han sido afectados 
por el paro dentro de la 
propia Australia.
Los controladores aéreos se 
ausentaron de sus puestos 
de trabajo a la medianoche 
del memes pasado, después 
de haber mantenido sus 
representantes 
conversaciones sobre sus 
demandas de aumentos de 
sueldo con los representan- 
t e s patronales y 
empresariales, los cuales, en 
realidad están constituidos 
por la junta del servicio 
público federal. Las 
personas que tenían 
necesidad de viajar llenan 
ahora estaciones 
ferr oviarias, terminales de 
líneas de autobuses y 
agencias de alquiler de 
automóviles.

En materia de energía nuclear:

LOS SIETE MAS 
RICOS SE PUSIERON 
DE ACUERDO

^Se intensificará la Carter tuvo que ceder 
obtención de energía” ante la presión de los 
nuclear para reducir otros seis

la dependencia 
del petróleo

LONDRES, 9 íjEfe).— Los siete países más 
ricos del mundo, acordaron buscar la forma de 
intensifícar la obtención de energía nuclear y 
diversificar la producción energética para reducir 
la dependencia del petróleo, en la conferencia de 
dos días que terminó ayer en Londres.

Esta intención de las potencias económicas del 
mundo occidental fue reflqada en el comunicado 
final emitido anoche en el que también se señala 
la obligación adquirida de reducir el riesgo de una 
proliferación nuclear, para lo cual se hará un 
estudio urgente a fin de determinar la mejor 
forma de lograr ambos propósitos.

Pero tras las palabras del comunicado se 
encierra una polémica de puntos de vista 
diferentes que motivó que el tema de la energía 
nuclear fuera el más controvertido —junto con el 
del comercio internacional— de los tratados en la 
“cumbre", según trascendió a los medios 
infonnativos.

LONDRES. — E/ presiden te norteamericano 
Jimmy Carter, da ia mano a/ Canci/ier de 
A/emania Fédérai, Helmut Schmidt, después de 
su almuerzo de trabajo en Winfield House, en 
Regente Park. Detrás de ellos aparecen el 
ministro alemán de Asuntos Exteriores, Hans 
Dietrich Genscher (a la izquierda), y el 
secretario de Estado norteamericano, Cyrus 
Vance. (Telefoto Cifra Upi)

LA ECONOMIA DEL PLUTONIO

La política del presidente norteamericano, 
jimmy Carter, de evitar la posibilidad de que la 
materia prima nuclear pueda ser usada para con 
fines bélicos, para lo cual suspendió en principio 
las exportaciones norteamericanas de uranio, era 
de difícil armonización con las necesidades 
energéticas europeas.

Sobre este punto el problema planteado por 
los beneficios de las exportaciones nucleares —lo 
que el presidente Carter llamó la “economía del 
plutonio”— represento otra área sensitiva en las 
conversaciones.

Tres de los países asistentes a la “cumbre” 
poseen armas nucleares —Estados Unidos, Gran 
Bfetaña y Francia— y todo ellos pretenden 
desarrollar su industria nuclear para reducir su 
dependencia del petróleo.

Algunos de estos países exportan tecnología 
nuclear, como Alemania Federal (we acordó 
vender una planta nuclear al Brasil y Francia que 
negocia la venta de otra a Pakistán. Los 
principales suministradores de uranio para esa 
industria son Estados Unidos y Canadá, mientras 
el plutonio que J^ón necesita para su industria 
es reprocesado en Gran Bretaña.

ACUERDO GENERAL

En la “cumbre” de Londres parece haberse, 
llegado a un acuerdo general sobre esos aspectos, 
pidiendo japón una regularización de las 
exportaciones norteamericanas.

Según los observadores de la conferencia 
londinense, el resultado de esta nueva politic^ 
energética acordada en principio aquí dependerá 
de como funcionen los mecanismos de garantía 
que se creen —o la forma en que se refuercen los 
que ya existen— para vigilar la pura y exacta 
aplicación de la energía nuclear a fines pacíficos.

LAS 200 TONELADAS DE URANIO 
DESAPARECIDAS... FUERON A 
PARAR A ISRAEL

OSLO, 9 (Efe-ReuterX— Un agente israelí 
confesó en 1973, a la policía noruega que tomó 
parte en 1968 en el desvío a Israel de un 
cargamento de 200 toneladas de uranio que 
entonces se dieron por desaparecidas, ha 
declarado el ex-fiscal noruego Haakon Wiker.

El agente, llamado Dan Aerbel, fue detenido 
en 1973 junto con otros cuatro miembros de los 
servicios secretos israelíes, con motivo del 
asesinato de un árabe sospechoso de terrorismo, 

Al parecer Aerbel reveló voluntariamente su 
participación en el aludido desvío para demostrar 
que era, efectivamente, agente de los servicios 
síícretos israelíes.

Sin embargo, el diario israelí “Maariv” 
atribuye a Aerneí, que actualmente, vive en 
Israel, la afirmación de que es falso lo dicho por 
el exfiscal.

En 1968, salió de Amberes rumbo a Génova 
un buque de Aleniania Occidental, cargado de 
200 toneladas de uranio. El mineral y el barco 
desaparecieron en alta mar. El buque apareció 
más tarde, pero no asi el uranio, del que 
últimamente se dijo que había sido llevado a 
Israel.
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ULSTER

LOS PROTESTANTES 
AMENAZAN
(a los trabajadores que no secunden su 
convocatoria de huelga para hoy)

BELFAST, 9 (Efe-Beuter).— Los 
extremistas protestantes amenazaron 
ayer a los trabajadores con utilizar la 
iñolencia hoy en el Ulster si no es 
secundada la convocatoria de huelga 
general hecha por ellos para hoy.

Un comunicado hecho público la 
pasada noche por los grupos 
paramilitares de la provincia advierte a 
los trabajadores “que se mantengan 
fuera de las calles, ya que de otro modo 
no podemos garantizar su seguridad”.

Anteriormente el grupo protestante 
extremista “luchadores de la libertad” 
advirtió que estaban dispuestos a utilizar 
la violencia “en bien del pueblo” a fin 
de que sea secundada la huelga. - Los 
conductores de autobús que se hallaban 
de servicio anoche fueron atacados. Uno 
de ellos sufrió quemaduras al hacer 
explosión una bomba en su vehículo. El 
otro resultó herido en el estómago por 
un disparo. A pesar de estas agresiones, 
los conductores de autobús han 
decidido continuar su trabajo 
normalmente.

Los dirigentes de la huelga, cuyos 
llamamientos fueron ignorados a lo 
largo de toda la pasada semana, todavía

esperan ver su convocatoria respaldada 
por todos los trabajadores.

PASLEY: QUIEREN ASESINARLE

Los huelguistas han centrado su 
atención en la fábrica de electricidad de 
Palyfumford, que surte a toda la 
provincia:

Un paro de los trabajadores de las 
centrales eléctricas, en una huelga 
convocada hace tres años, ayudó al 
derrocamiento del Gobierno de 
coalición entre católicos y protestantes.

Los 500 trabajadores de la central 
han sido amenazados, si no secundan la 
huelga de hoy, y la central ha sido 
rodeada por un cordón de fuerzas del 
ejército.

La huelga, cuya convocatoria fue 
lanzada por el sacerdote protestante lan 
Pasley, tiene por objeto forzar al 
Gobierno a tomar más duras medidas 
contra las guerrillas, y a devolver a la 
zona la supremacía protestante.

Pasley dijo ayer desde el púlpito que 
habla fuerzas, manipuladas por el 
Gobierno británico, cuyo objetivo es 
asesinarle.

_propiat_ LANUSSE SERA 
JUZGADO POR UN 
TRIBUNAL MILITAR

H Las sanciones en el Código de Justicia son ¿ 
mucho más rigurosas que en el civil

BUENOS AIRES, 9 (Efe).— La situación del 
expresidente de la nación, teniente general Alejandro 
Lanusse, el almirante Pedro Gnavi, el brigadier general 
Carlos Rey y el ex-ministro de Defensa Rafael Cáceres 
Monte, puede definirse, hoy lunes. Los cuatro se 
encuentran detenidos bajo la acusación de presuntas 
irregularidades en la concesión de contratos de la planta 
“Aluar” (Aluminio Argentino, S.A.)

compromiso que 
públicamente adquirió poco 
antes de entregar el 
Gobierno, en el sentido de 
permanecer en el país para 
rendir cuenta de sus actos.

Se ponía así a 
disposición de las

Medios especializados 
indicaron que tal como está 
planteado el caso de los tres 
altos jefes militares y del 
ex-ministro sólo existen dos 
alternativas para su 
dilucidación: excarcelación 
por falta de culpabilidad o 
prisión preventiva, s

Por eso se espera con 
expectación la reanudación 
de las actividades legislativas 
durante las cuales el 
magistrado que entiende la 
causa deberá resolver en tal 
sentido.

Mientras tanto, la 
decisión de que el teniente 
general Lanusse, 
ex-presidente de la 
República (1971-73) e

integrante de la Junta 
Militar con Gnavi y Rey, 
será juzgado por un tribunal 
militar, fue confirmada por 
sus allegados.

La determinación que 
supondrá penas superiores 
eh caso de demostrarse el 
hecho delictivo, fue 
anticipada ayer por un 
periódico bonaerense y 
confirmada a Efe por uno de 
los hijos (abogado) de 
Lanusse, quien explicó el 
sentido de la posición 
asumida por su padre.

REUNION BREVE

autoridades para que, en 
caso de considerarlo 
necesario se juzgue su 
conducta como comandate 
en jefe del Ejército
ejercicio del 
ejecutivo.

En cuanto

y en el 
poder

a
desventajas que ofrece al 
ex-presidente el ser juzgado 
por un tribunal militar, el 
abogado Lanusse señaló que 
para un mismo delito las 
sanciones previstas en el 
Código de Justicia son 
mucho más rigurosas que las 
contenidas en el Código 
Civil, lo cual incide también
necesariamente en 
eventual prescipción de 
causas.

la 
las

A LA CONQUISTA DLL MUNDO 
INDUSTRIAL

Alianza Popular quiere para la Industria

El martes pasado, cuando 
el teniente general Lanusse, 
el almirante Gnavi y el 
brigadier general Carlos Rey 
fueron llevados ante el juez 
a prestar declaración llamó 
la atención la brevedad de la 
reunión. La comparecencia 
del airnirante Gnavi se 
prolongó por unas cinco 
horas y la del brigadier por 
más de tres mientras que 
Lanusse estuvo apenas 25 
minutos en el despacho del 
magistrado Eduardo 
Marquard.

Ello dio pie a rumores 
según los cuales el 
ex-presidente se había 
ne g.ado a prestar 
declaración, aspecto este 
que ahora el abogado 
Lanusse (hijo) ha aclarado. 
Explicó al respecto, que su 
pad re,no tiene inconveniente 
en declarar y que, por el 
contrario desea hacerlo, 
pero “ante quien realmente 
tenga competencia”.

Entiende el teniente 
general Lanusse —según su 
hijo— que es la justicia 
militar la indicada para ello, 
esperando que la autoridad 
correspondiente determine 
si tal criterio es acertado y 
también considera el 
ex-mandatario que esta 
posición es coherente con el

En cuanto a esto, el 
doctor Lanusse hizo notar

el

que, si bien aún no hay 
noticia oficial sobre los 
cargos que se imputan a su 
padre, ellos pueden ser los 
de falsedad ideológica, 
previsto por el artículo 293 
del Código Civil, y violación 
de deberes de funcionario 
público, contemplado en el 
artículo 248.

SEIS AÑOS DE 
PRISION

En caso de comprobarse 
culpabilidad, la máxima 
pena correspondiente al 
primero de esos cargos es de 
seis años de prisión, y para 
el segundo de dos años. 
Estos términos —seis y dos 
años— son también los que 
rigen para la prescripción de 
la causa, lo cual adquire 
especial importancia si se 
tiene en cuenta que los 
delitos presuntamente 
imputados datan de 1971.

De un modo o de otro, si 
el teniente general Lanusse 
fuera juzgado por un 
tribunal militar, como pide, 
el beneficio de la 
prescipción quedaría 

, descartado, pues los plazos 
respectivos crecen en la 
rñisma proporción que las 
penas previstas.

APLASTANTE DECISION POPULAR

YIBUTI
INDEPENDIENTE

YIBUTI, 9 (Efe-Reuter).— Los electores del territorio 
de los Afars y los Issas, última posesión colonial francesa 
en Africa, ha aceptado el proyecto para que esta colonia 
se convierta en la República Independiente de Yibuti el 
próximo 27 de junio.

Fomentar y defender el espíritu 
e iniciativa empresarial en la eco
nomía social de mercado; para la 
creación máxima de puestos de 
trabajo y ía corrección de dese- 
(juilibrios regionales.

Promover la investiga
ción y tecnología para ga-

nar competitividad y reducir la de
pendencia con el exterior.

Atender especialmente al sec
tor energético y limitar el dete
rioro del medio ambiente.

Aumentar la exportación 
y facilitar la integración 
en el Mercado í omún.

Más del 99,5 por ciento de los que votaron en el 
referéndum de ayer, lo han hecho a favor de la 
independencia, de acuerdo con los resultados oficiales 
obtenidos por el momento.

El alto comisario francés, Camille D'Ordano indicó a 
los periodistas que Francia no ha realizado esfuerzo 
alguno para influir en el resultado de la votación.

Alianza Popular
Aunque los 7000 hombres de la guarnición francesa 

e.slaban acuartelados en prevención de posibles 
disturbios no se ha registrado el menor incidente.

lÜKTtad y progreso en orden

ESPAÑA,lo único importante
Todos los partidos políticos del país habían pedido a 

^s seguidores que votasen a favor de la independencia. 
Yibuti se convierte así en el 49 estado independiente 
africano.
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El RIESGO de
la SUSPENSION de PAGOS

MADRID, 9.—El primer trimestre 
del año actual la entrada de turistas ha 
sido de 4.117.980 personas, un 14,5 
por 100 más que en el mismo período 
del año anterior.

Esta cifra es la más alta jamás 
alcanzada para el primer trimestre, 
pues la más importante, hasta 
ahora,fue la de 1975 con 3.805.679 
visitantes.

Sin embargo, los ingresos por 
turismo en los tres primeros meses han 
descendido un 14,2 por 100 en 
relación al año pasado. Y este sí que es 
un dato preocupante, porque revela un 
ingreso medio por turista inferior, 
(debe estar sobre los cien dólares per 
c^ita), o, lo que es lo mismo, que 
gastan menos en sus desplazamientos a 
nuestro país, a pesar de que ha subido 
sensiblemente el nivel general de 
precios.

Revela también un neto predominio 
del turismo de ifiasas, traído a través 
de tours operators, que, dada la 
carestía de los servicios, es el que cada 
vez interesa menos, de un modo 
relativo.

Esperemos que la autorización de 
los juegos de azar y el plan de 
modernización hotelera, para el cual 
ya existe un fondo de 3.600 millones 
de pesetas, logren mejorar el promedio 
de gasto por visitante extranjero, ya 
que lo que necesitamos no son más 
turistas, (las previsiones en este sentido

GINEBRA, 9 
(Efe-Upi).— La Agrupación 
Bancaria de Suiza ha sido 
afectada hoy por otro 
escándalo aunque menor 
que el de las gigantescas 
pérdidas del Banco d^ 
Crédito Suizo.

“Leclerc and Company”, 
un banco de tipo medio oe 
Ginebra, cerró sus puertas el 
lunes por la mañana tras 
recibir una moatoria de

El Gobierno post-electoral puede verse 
impobilitado de pagar los intereses.de los 
préstamos exteriores

son muy buenas por ahora), sino que 
nos proporcionen más divisas.

UNA NUEVA IBERIA

Es inminente una junta general, 
extraordinaria de la Compañía Iberia, 
con objeto de modificar su 
denominación social, ya que pasaría a 
llamarse “Iberia, Reales Líneas Aéreas 
de España”, según nos explicó su 
presidente don Manuel de Prado y 
Colón de Carvajal. Pero este es sólo un 
aspecto del plan de creación de nueva 
imagen, que aprovechando el 
cincuentenario de la sociedad pretende 
llevarse a cabo.

No se trata, subrayó, de hacer 
gastos inútiles precisamente ahora que 
se lleva una política de control 
riguroso de gastos, sino de aprovechar 
la habitual renovación semestral para, 
además de una verdadera mejora de los 
servicios, cambiar también el 
envoltorio. En otras palabras;, 
prácticamente no hay inversiones 
adicionales con este fin, cosa que sería 
realmente inoportuna, tanto por la

coyuntura política como económica 
del país, y también de la Compañía, 
que, aún yendo bien, va a perder este 
ejercicio, (los de Iberia son de octubre 
a octubre) unos 1.200 millones de 
pesetas, ya que los 800 millones del 
pasado, (originadas- en la huelga de 
controladores), habían quedado 
contabilizados en el balance para su 
posible amortización en el futuro.

Hablando de los cohechos a altos 
empleados para la compra de los 
aviones Boeing (727 y 747), dijo que 
ha pedido al Gobierno, vía INI, una 
exhaustiva investigación sobre los 
mismos, pero que tiene sendas cartas 
de los presidentes de Boeing y 
Douglas, en las que ambos niegan 
haber pagado comisiones por la venta 
de sus aviones a España.

Finalmente acabó sus explicaciones 
diciendo que la verdadera era de la 
aviación comercial está naciendo 
ahora, tanto por los aparatos, (los 
grandes monstruos que permiten el 
transporte masivo), como por unos 
necesarios replanteamientos a fondo 
de su enfoque comercial. También

preconizó una subida de tarifas 
interiores del diez por 100, ya que 
actualmente están por debajo de los 
costes reales.

ENDEUDAMIENTO EXTERIOR

La pasada semana, al menos se han 
firmado o conocido tres grandes 
préstamos extranjeros a España. Uno 
de 500 millones de marcos alemanes 
(14.500 millones de pesetas), otros de 
410 millones de dólares (31.000 
millones de pesetas) de Arabia Saudita 
y el mercado de eurocapitales, y otro 
de 60 millones de dólares (4.500 
millones de pesetas) al INI. Entre ios 
tres suman, pues, unos 50.000 
millones de pesetas.

Este progresivo endeudamiento 
exterior, sin duda obligado por el 
creciente deficit de la balanza por 
cuenta corriente, tiene un límite 
inexorable, que, como nos decía 
Alfonso Fierro, está más en la 
capacidad de pagar puntualmente los 
intereses, que en la de devolver el 
principal, el cual en principio cabe 
refinanciar. Pero, en cualq'uier caso y a 
nivel macro, debieran sopesarse muy 
bien tales operaciones ya que, 
teóricamente al menos, dada nuestra 
situación económica, pudiéramos 
incurrir, el no mucho tiempo, en una 
suspensión de pagos, dramática para el 
Gobierno resultante de las elecciones.

NUEVO ESCANDALO 
BANCARIO EN SUIZA

pagos de la Comisión 
Bancaria Suiza.

Las autoridades han 
manifestado que el banco, 
que maneja cuentas de 
inversión privada, 
principalmente, ha sufrido 
pérdidas en transacciones 
inmobiliarias.

Los círculos bancarios 
estiman que las pérdidas 
oscilan enáre los 20 y los 30 
millones de francos suizos

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

(entre 216 y 324 millones 
de pesetas).

La moratoria fue 
concedida porque ios 
clientes se apresuraron a 
retirar sus fondos.

La mayor parte de ios 
bancos privados de Suiza 
concentran sus actividades 
en las cuentas de inversión 
de clientes ricos.

Leclerc Ban co, no 
obstante, también se 
dedicaba a los negocios 
inmobiliarios.

La pérdida es pequeña en 
comparación con la del 
Banco de Crédito Suizo, 
estimada en una cantidad 
equivalente a 27.200 
millones de pesetas.

El Banco de Crédito, el 
tercero en importancia de 
Suiza, se enfrenta a 
cuantiosas pérdidas debido a 
transacciones no autorizadas 
dirigidas por su sucursal de 
Chiasso en la frontera 
suizo-italiana.

Los directivos de la 
agencia de Chiasso, durante 
años, dedicaron 2.200 
millones de francos (unos 
60.000 millones de pesetas) 
procedentes de clientes 
italianos, a la “Texon 
Holding Co’’, de 
Liechtenstein, que a su vez 
invertía ios fondos 
nuevamente en sus diversas 
compañías de Italia.

Profesor Sampedro

“DA LA SENSACION DE 
QUE NO HAY NADIE AL 
TIMON DE LA ECONOMIA”

MADRID, 9 (Logos).- "Pocas veces se ha desdeñado tanto en 
nuestra historia nacional hacer una administración económica 
racional. Lo más importante de la situación económica actual es la 
sensación tremenda y generalizada de que hoy no hay nadie al timón 
de la economía", ha manifestado a la revista "Empresa Dos Mil" el 
catedrático de Estructura Económica de la Universidad de Madrid, 
don José Luis Sampedro.
Anteriormente y contestando a la pregunta de un periodista de la 
citada revista de si es optimista respecto de la economía española, el 
profesor Sampedro manifiesta: "Según lo que se entienda por 
optimismo. Si se entiende que se puede resistir, se puede resistir. Si 
se entiende que va bien, entiendo que va mal".

BANCO ZARAGOZANO
Cambio» para el día 9 de Mayo de 1977

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA..................... 68,797 
65,463 
13384

118,117 
27,188

190,257 
29,140

7,755 
28,016 
15,811
11,421 
13,010 
16,848

408,848 
177,357
24,734 

189,837

68,997 
65,723 
13,939

118,736 
27.321

191,339 
29,286

7,786 
28,155 
15,893 
11,474 

13,073
16,939 

412,488 
178,795
24351 

191,445

! Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés .....'
1 Libra Esterlina.............
1 Franco Suizo...........  

loo Francos Betgas(com) .
1 Marco Alemán.............

100 Liras Italianas.............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca...............
1 Corona Danesa
1 Corona Noruega .....
1 Marco Finlandés .... 

loo Chelines Austríacos . . 
loo Escudos Portugueses . 
loo Yens Japoneses..........  
loo Francos Belgas (fin) . .

En el período enero-febrero

■ AUMENTARON LOS 
INGRESOS DE CAPITAL 
A LARGO PLAZO

MADRID, 9 (Cifra).— Lo» ingresos provenientes del exterior 
en capital a largo plazo en los dos primeros meses de 1977 
ascendieron a 1.109,7 millones de dólares (603,9 en 1976), 
mientras que los pagos alcanzaron 347,1 millones (288,5 en 
1976) por lo que el saldo por este concepto una supuesto una 
cifra de 72,6 millones de dólares.

De la cifra total de ingresos, los correspondientes a capital 
privado fueron en enero-febrero de 812,9 millones de dólares, 
mientras que los pagos supusieron 333,4 millones de dólares, con 
un saldo final de 479^5 millones de dólares.

Por su parle, los créditos {irivados en las operaciones con el 
exterior rep restan lar on en el período que analizamos ingresos de 
719,3 millones de dólares y pagos oor valor de 287,5 millones de 
dólares con un saldo de 431,8 millones, cifra muy superior a los 
101,9 millones de enero febrero del pasado año.

f inalmente, <!n el apartado de c<q)ital público (créditosX las 
operaciones con el exterior mficjaron un saldo de 283,1 millont» 
de dólares, como resultado de unos ingresos de 296,8 millones de 
dóláres y unos pagos de 13,7 millones.

A la conquista 
del mundo 
industrial

Alianza Popular
ESRS.ÑA,lo único importante

SGCB2021
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CARTiLERA GALERIAS de ARTE

CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES.- 5-7-9-11 
(May. 18). Estréno. NO 
PROFANAR EL SUEÑO 
DE LOS MUERTOS. Cris
tina Galbo, Raymond Lo
velock.

AVENIDA.- 5-7-9-11. (To
dos públicos). Segunda se
mana. JUAN SALVADOR 
GAVIOTA. Technicolor.

CERVANTES. Sala especial. 
4,45-6,45-11. (May. 18). 
Tercera semana. PORTERO 
DE NOCHE. Technicolor. 
Un film de Liliana Cavani, 
con Dirk Borgade, Charlotte 
Rampling.

COLISEO.- 5 - 7,15 - 10,45. 
(May. 18). Tercera semana. 
NETWORK (UN MUNDO 
IMPLACABLE). 4 Oscars 
de Hollywood, 1977. Faya 
Dunaway, William Holden, 
Peter Finch.

COSO.- 4,45 - 6,45 - 9 - 11. 
(May. 18 y de 14 acompa
ñados). LOS PROFESIO- • 
NALES. Technicolor. Burt 
Lancaster, Lee Marvin, Clau
dia Cardinale

DON QUIJOTE.- 5-7-9-11. 
(May. 18). Segunda semana. 
CUANDO LOS MARIDOS 
IBAN A LA GUERRA. 
Eastmancolor. Arturo Fer
nández, Karin Schubert, Ira 
de Furstenberg.

DORADO.- 5-7-9-11. (Todos 
' públicos). Estreno: MAYRA 

LA VENUS NEGRA. Nor
man Jordan, Rossana Schia- 
ffino.

FLETA,- 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Estreno. PANICO 
EN EL TOKIO-EXPRESS. 
Cinemascope, technicolor.

GOYA.-5-7-9-11. (May. 18). 
IV semana. VIRIDIANA. 
Un film de Luis Buñuel, 
con Silvia Pinal, Francisco 
Rabal, Fernando Rey.

MOLA.- 5-7-9-11. (May. 18) 
HI semana: EL PATRON Y 
EL OBRERO. Eastmancolor 
Renato Pozzetto, Teo Teo- 
coli, Francesca Romana Co
luzzi.

REX.- 5-7-9-11. (May. 18) 
Segunda semana. LAS ALE
GRES CHICAS DE “EL 
MOLINO”. Eastmancolor. 
Pipper, Christa Leem.

VICTORIA.- 5-7-9-11. (May.
18). Hoy estreno. LOS 
CLUBS DE LA “DOLCE 
VITA’’. Eastmancolor. 
Antonio Sabato, Philippe

CINES
DE ARTE Y ENSAYO

ELISEOS.- 5-7-9-11. (May. 
18). Segunda semana. 
BLOW - UP (DESEO DE 
UNA MAÑANA DE VE
RANO). Technicolor. Un 
film de Michelangelo Anto
nioni, con Vanesa Redgrave, 
David Hemmings.

PALACIO.- 5-7-9-11. (May.
18). Estreno. CONOCI
MIENTO CARNAL. Un 
film de Mike Nichols, con 
Jack Nicholson, Candice 
Bergen, Ann Margret.

CINES DE REESTRENO

RIALTO.- 5-7-9-11. (May. 
18). EL CLAN DE LOS 
AHORCADOS. Terence 
Hill, Horst Frank.

ROXY.- 4,45-7-9-11. (May. 
18). M.A.S.H. Cinemascope. 
Technicolor. Donald Suther
land, Elliot Gould.

SALAMANCA- 5-7-9-11. 
(Todos públicos). EL CA
PITAN HORNBLOWER 
(EL HIDALGO DE LOS 
MARES). Gregory Peck, 
Virginia Mayo.

VENECIA.- 5-7-9-11. (May. 
18). FRANKENSTEIN A 
LA ITALIANA. Aldo Ma- 
ggiopi, Lorenza Guerrieri.

SALA LEONARDO

EXPONE DOMENEC
DEL 11 AL 25 DE MAYO

Perpetuo Socorro, 2 
Teléfono 378600

GANARAN DINERO

ARGENSOLA.- 5-7-9-11. 
(May. 18). Octava semana. 
EL PUENTE. Un film de 
Bardem, con Alfrédo Landa..

ARLEQUIN.- 5-7-9-11. 
(May. 14). POR LA SENDA 
MAS DURA. Eastmancolor. 
Lee Van Cleef, Catherine 
Spark.

DUX.- 5-7-9-11. (May. 18) 
METRALLETA STEIN.
John Saxon, Francisco Ra
bal. Technicolor.

GRAN VIA.- 5-7-9-11. (May 
18). BEATRIZ. Eastmanco
lor. Carmen Sevilla, Nadius- 
ka, José Sacristán.

LATINO.- 5-7-9-11. (May.
18). VIOLACION A UNA 
APACHE. Qiff Potts, Xo- 
chilt.

MADRID.- Sala 1: 5-7-9-11. 
(May. 18). TEQUILA. East- 
mancolor. Jack Stuart, Dia
na Lorys.

MADRID.^ Sala 2: 5-7-9-11. 
(May. 18). NOSOTROS 
LOS DECENTES. Eastman
color. Carmen Sevilla, José 
L. López Vázquez.

NORTE.- 5-7-9-11. (May. 
18). VENGA A TOMAR 
CAFE CON NOSOTRAS. 
Ugo Tognazzi, Francesca 
Romana Coluzzi.

OLIVER.- 5-7-9-11. (May.
18). CORROMPIDO Y 
DESEADO. Helmut Berger, 
Françoise Fabian.

PARIS.- 5-7-9-11. (May. 18). 
II semana. TAXI DRIVER. 
Technicolor. Robert de Niro 
Jodie Foster.

PAX.- 5-7-9-11. (May. 18).
COARTADA EN DISCO 
ROJO. George Hilton, Lu- 
zia Paluzzi. Eastmancolor.

PALACIO DE HIELO

EL IBON,— Sesiones de pati
naje: Matinal, de 11 a 1,30. 
Tarde, continua desde las 4 
hasta las 12,15. Cafetería 
Formigal Hielo.

GUARDAMUEBLES
SISTEMA
CONTAINERS

Calvo Sotelo, 36 
ZARAGOZA

enMuitt
HORIZONTALES
1,. Músico que toca el 

clarín.— 2. Sentido corporal. 
Te atreves.- 3. , Divertido, 
agradable.— 4. Símbolo del 
tántalo. Espacio de tierra para 
trillar. Caminar.— 5. Ave 
rapaz que se usó en cetrería. 
Alacena pequeña.— 6. 
Defensor en juicio.— 7. Falto 
de cordura. Terminación del 
aumentativo.— 8. El que 
dirige calesas, plural.— 9. 
Animal plantigrade, 
recubierto de pelo, plural. 
Mide el peso de Una 
mercancía.

VERTICALES
1. Precio. Terminación del 

diminutivo.— 2. Cincuenta y 
uno. Instrumento para cavar, 
plural.— 3. Rio de Italia. 
Antigua moneda griega de 
plata.- Persona que va en 
rome-ria. Existe.- 5. 
Terminación verbal. Cuerpo 
aeriforme.— 6. No nacida 
naturalmente. Matrícula de 
Egipto.— 7. Demostrativo. 
Honra con culto divino.— 8. 
Deidad egipcia. Cualquiera 
imagen venerada por los 
rusos, plural.— 9. Cueva del 
oso. Fríe, tuesta.

Ofrecemos veinticinco 
trabajos caseros, horas libres. 
Venta garantizada. Pago 
contado. Escríbanos 
RU FEAL -ROSAL ~ 
PONTEVEDRA.

GUiSQUERIA 
CLUB TAHITI

Sen Miguel, 5,bajo. Fren 
te a Galerías Preciados. 

Teléfono 21 1137.

Por
JUAN POCH

8 9
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AZ ANGEL VELA MELERO
CALVO SOTELO 52 TEL- 211625.233421

WELSH
«TAPONES 

CASCOS ANTIRRUIDOS

CADA TAñDE.

CADA NOCHE

CANCELA

Sala de fiestas, Royo, 5 
Telefono 21 12 59. Siempre las 
mejores a t r a r c i o n e s 
i n t e r 11 a <; i o na I <í s. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

GRAWER CLUB

PAGO’PAGO POLINESIAN • BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 

PAGO - PAGO/ DOCTOR CERRADA/ 30

l "EL PAPAGAYO" SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

(Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moneayo. f^ASETA.S

GALLERY2
.Eb-gante. .Selecto. Dl.stinto 

La diferencia <‘x su-ambiente”.

Teléfono 2 I tfi 56 jo\< iu>. CoiiKumidón incluida. 
Sallados \ bslivos larde, fiesta 
joven, leléfono 23 51 84.

Si busca I raiuj II il id ad y 
rcSíTvado am bien le, I cuernos lo 
<|uc usted desea. Liñán, 8 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). íelélono 
26 I I 6í».

LIVERPOOL STORK CLUB SENECA

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESri ES DE SI BODA; 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraordinariamente refonnada 
üin-eeiím y Teléfono: 39 69 52.

ASTORG'S

La nueva diseoteca, abierta de 5 
tarde a .1 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San Juan de la Cruz, 28.

IGUANA
juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 70 52.

&

Jditorio matinal los festivos, 
ntraila gratuita. Abierto 
si i vos y vísperas. Nueva 
receión [lor universitarios.

amino de las Torres, 96.

larde: especial parejas. Noche 
diseoteca-clul» basta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad

21 f« (»1.

M EVA, DISTINTA,ACTU,U, 
l'.l mejor .sonido con la música 
del niomi'iito. Ya s»* dice: “Eso 
e-s Séneca v .su ambiente”. LA 
■RIPA, 5.

PARSIFAL 1800

La -música más oñ);inal y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6 Ttdéfono 37 92 ÜQ?

Recuerde loa éxitos de ayer, viva ■ 
loa actuales y conozca los 
futuros, viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

&
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EL EJECUTOR
La serie “Matt Helm" que protagoniza Tony 

Franciosa presentará en la sobremesa de mañana el 
episodio titulado "El ejecutor". Este es el resumen de su 
argumentó:

Alain Ledoux cree que la detective Karen ha sido la 
responsable del suicidio de su hermana y decide no dejar 
este hecho limpune. Contrata a un asesino a sueldo, Pike, 
para que maté a Karen. Pero se produce un error y la 
víctima, en lugar de ser Karen, es una vecina de la 
detective. La forma en que se ha llevado a c^o el 
atentado hace suponer a Karen que era ella la ^victima 
elegida, por lo que visita a Matt para hacerle participe de 
sus temores. Matt decide comenzar la investigación que 
le lleva a un tiroteo en ei que muere Vic, el compañero 
de Pike. Matt hace creer que éi tiroteo también resultó 
muerta Karen y de esta manera puede llevar a cabo sus 
investigaciones sin tener que preocuparse de los posibles 
atentados.

SABIA USTED QUE... ,

Paloma San Basilio

Los lunes de la Primera 
Cadena resultan más 
monótonos cuando, como en 
este caso, no le toca por la 
noche el turno a la obra 
teatral o al “show" de "Eva 
a las diez". Hoy TVE se
limita a anunciar 
reportaje referido 
sabemos a qué.

Antes, comienzo de
nueva "novela": Los oscuros 
dominios", del desaparecido 
César González Ruano, con 
María Luisa Merlo y Víctor 
Valverde de protagonistas. El 
episodio "El fugitivo" de Iff 
serie "Los hombre de 
Harrelson" cierra, seguido de 
''Ultima hora", la 
programación de noche.

rnocn AMAS |

A Paloma San Basilio no 
parece que le vayan muy 
bien los asuntos del corazón. 
Según los últimos rumores, 
la cantante vive ahora en 
casa de sus padres con su 
hijo, ya que las relaciones 
con su marido se han 
deteriorado hasta el punto 
de que ya se habla de 
separación.

/amás pagada a actriz alguna 
en toda la historia del cine.

Gleen Ford ha estado de 
viaje de novios en París, con 
su tercera esposa Cynthia. El 
actor tiene sesenta años y 
festejó su cumpleaños el J de 
mayo, en Cannes, donde 
continúa su luna de miel.

Los martes se mantienen 
en su línea habitual, con una 
serie y un "show" en 
directo. Nos referimos a 
"Las viudas", que esta 
semana á^resenta el episodio 
"Viuda desconsolada" con 
Lola Herrera, Manuel Gil y 
Manuel Gallardo. Después la 
"fiesta de José María Iñigo, 
con un plantel de invitados

El profesor. Kiler, que 
hipnotizó a una de las 
concursantes de “Un, dos'
tres... , no es 
oarapsicólogo, sino

un 
un

prestidigitador Sus números 
í^on más circenses que 
científicos. Es sudamericano, 
lleva algunos años en España 
y trabaja en espectáculos de 
salas de fiesta.

/4 través de la radio ha 
realizado alguno de sus 
experimentos, en los que 
siempre hay un truco 
escondido.

Susana Blackely, la 
“chica" de “Hombre rico, 
hombre pobre", ha cobrado, 
gracias a la popularidad 
obtenido con la serie, un 
contrato por valor de doce 
millones y medio de dólares 
por su participación en la 
película de proximo rodaje. 
"Secretos". Esta es la cifra

CICLOS CINEMA 
TOGRAFICOS
La próxima semana, el sábado día 21, concretamente con la 

proyección dentro del espacio ^Sesión de,tarde”, de la película 
"Manolo, guardia urbano’’, dará,Televisión Española comienzo a 
un nuevo ciclo dedicado a Ips cómicos españoles. Están previstos 
a continuación los filmes: “Los ángeles del volante”, con Tony 
Leblanc; "El padre Pitillo”, con Valeriano León; "¿üué hacemos 
con los hijos? con Paco Martínez Soria; “Sor Citroen”, con 
Cracita Morales; “Atraco a las 1res”, con José Luis López 
Vázquez; y “El cochecito”, con Pep«; Isbert (en la foto) Por 
cierto (jue, en un principio, se pensó dedicar un ciclo al 
inolvidable Pepe Isbert, con cuatro de sus películas pero aunque 
ligure en una película, tengamos en cuenta que también le 
v<íremos en otras dos de las citadas, en “Manolo, guardia urbano” 
y en “Los ángeles del volante”.

Por su parte, “Cine Club”, en la Segunda Cadena, sigue 
ofreciendo el ciclo dedicado a los directores húngaros. Tras 
“Amor”, que se emite esta semana, veremos “Carlota”, “Viaje 
con Jacobo”, “Juventud soñadora” y “Viaje en tomo a mi 
cráneo”.

El “Sábado Cine”, que ofrece la Primera Cadenal, están 
preparando asimismo unos interesantes ciclos cinematográficos, 
basados todos ellos en películas norteamericanas y que sean, a 
poder ser, inéditas en la programación de TVE, cosa que sería 
ciertamente muy de agradecer.

8,30.- Novela

9,00.- Telediarlo3,35.- Andante

3,45.- ¿Quién es?
Tony Franciosa

9,50.- Reportaje

5,05.- Despedida
una

Marta Luisa Merlo

PRIMERA CADÉÑA

SEGUNDA Cadena

un 
no

i’'

HOY... Y MAÑANA

3,00.- Telediarlo

Manolo Morán y Pepe Isbert

1,45.- Carta de 
ajuste.

2,00.- Programa 
regional simultáneo.

2,30.- Apertura y 
presentación.

4,05.- La 
baronesa Carini.

•V

que no son nada del otro 
mundo, aunque nos consta 
que para las próximas 
semanas hay estrellas de 
auténtica categoría. Mañana 
están programados, entre 
otros, el cantautor uruguayo 
Alfredo Citarrosa y Shau 
Cassidy, hermano de David 
Cassidy, cantante y 
protagonista de la serie 
"Mamá y sus increíbles 
hijos".

4,55.- Página 
musical de cierre

6,45.- Carta de 
ajuste

7,30.- Carta de 
ajuste

8,00.- Presenta
ción y avances

8,01.- Redacción 
de noche

7,00.- Apertura y 
presentación

7,01.- Avance 
informativo

7,05.- Un globo, 
dos globos, tres 
globos.

9,4Ú.- Vuelta 
Ciclista a España

10,40.- Los 
hombres de 
Harrelson.

11,40.- Ultima 
hora

11,55.- Despedida 
y cierre

9,00.- Musical 
pop

9,30.- Revista de 
cine

11,00,- La danza
11,30.- Despedida 

V cierre.

• ASESORIA FISCAL

GESTORIA OJfNAGA® AUTO ESCUELA

C/. HERNAN CORTES, 4 Principal, derecha 
Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

S.ÚfZUr.SAL EN EjEÁ DE LOS CABALLEROS: Mcdiaviüa, 5 rn íéíouo 541204

ASESORÍA FISCAL: Tenerlcia y disfi'ute de automóviles. 
’Declaración Renja- Trabajo Personal. I.T. E., etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil; etc.

AUTO ESCUELA: Métodos modernos.
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analia ao^
Analia Gadé va a subastar 

el vestuario que usa en "La —¿Invertido? Pues varios .

Carter. Giscard, ' 
Schmidt y 
Callaghan

OBJE-
Libélula" con carácter benéfico. millones

Es una noticia agradable, 
precisamente en los momentos 
en que no todos piensan en los
demás. Es 
eníoctón..., 
humanidad 
argentina 
lanzado.

un "ramalazo" de 
de sinceridad y de 
lo que esta actriz 
española nos ha

—¿Diseñados exclusivamente 
para tí?

—Sí, todos, también ios 
abrigos de piel.

—¿Crees que surgirán otras 

que te i-^i^arán?
—No sé, pero sería hermoso.

“necesito aoiar
para seatiroie

TREINTA TRAJES O LA 
MAGIA DE LA ALTA 
COSTURA

"LE DEBO MI FAMA 
A ESPAÑA"

TIVO.-i
BERLIN

LONDRES, 9 (Efe).- 
Los presidentes Certer y1 
Giscard, y los jefes de 
Gobierno Schmidt 
Callaghan, se reunieron esta 
mañana en la residencia' 
oficial (fel "premier” 
británico para tratar el tema 
de Berlín.

Previamente, a primera 
hora, el presidente 
americano y el francés 
mantuvieron una entrevista
privada d urente 
desayuno de trabajo.

Se cree que en 
l conversación bilateral 
I trató el tema de

un

F Analia Gadé es una mujer 
r alta, delgada y con una sonrisa 

que siempre ha sido la envidia de 
r muchas actrices de España. Sus 

ojos son ios más encantadores de 
la farándula española. Cuando se 
ve por la calle, todos tienen que 
hacer un comentario de su 
elegancia y de su saber estar.

— Anaiía, ¿cdmo surgió la 
idea de subastar el vestuario que 

[ usas en "La Libélula"?
—Todo fue como una broma.

Un día un compañero de teatro 
F me preguntó que qué iba a hacer 

con ios treinta trajes que saco en 
la obra. Yo entre risa y broma, le 
dije que ios iba a subastar. "No 
está mai la idea", me contestó 
este. Y así fuinws organizando la 
idea hasta que ha tomado 
carácter - y le ha interesado a 
todos el mundo.

—¿Cuántos trajes me dijiste 
que esperas subastar?

—Treinta, todos ios que saco 
en la obra.

—¿Cuándo será?
—Cuando termine la gira por 

provincias.
—¿Mucho dinero, Anaiía?

Anaiía Gadé es una de las 
actrices más cotizadas de nuestM 
país. Ella llegó a España hace 
más de veinte años. "Aún 
recuerdo el dfa que pisé por 
primera vez este país", me dijo 
con cierta nostalgia.

Ella jamás ha dejado de visitar 
su patria de origen. Es una mujer 
sentimental, romántica y según 
sus compañeros más allegados, 
"llora por cualquier cosa".

"Tengo una sensibilidad

—Le debo mi fama a 
Cuando yo llegué a

España. 
Madrid

demasiado 
puntualizó.

—¿Qué es 
Anaiía?

—Mucho, 
estoy sobre

a flor de piel",

el teatro para tí,

Cazorla. Cuando 
el escenario me

convierto en otra persona
— Trf has vivido más 

dedicada al cine que a todas las 
demás facetas, ¿es qué te 
interesa más?

—No, lo que pasa es que no se 
puede hacer cine y dos funciones 
todos los días. Es mucho.

—¿Eres de las actrices que 
prefieren una función todos los 
días?

—Sí, seguro.
—¿Si tuvieras 

tu fama?
que agradecer

contaba con una labor..., era una 
actriz profesional, pero no era 
famosa.

Hoy, Anaiía Gadé es una 
actriz famosa en todo el 
continente americano.

— ¿Cuántas películas 
filmadas?

—Mas de sesenta.
— ¿Te dedicarás más al 

teatro?
—Eso no se puede decir, todo 

depende de las crisis y de como 
se presenten las cosas.

"NECESITO AMAR PARA 
SENTIRME VIVA"

Anaiía Gadé, estuvo unida 
sentimentalmente, durante 
muchos años, ai actor español, 
Fernando Fernán Gómez. Hoy, 
su vida amorosa es como una 
incógnita. Se comenta que está * 
enamorada, que es bien 
correspondida, y que la felicidad 
brota por cada uno de sus poros.

—¿Qué es el amor para tí?

—Todo. Necesito amar para 
sentirme viva.

—¿Qué es lo que más te 
asusta?

—La muerte.
— ¿Eres católica?
-Sí.
—¿Crees en la amistad?
—Sí, más en la del hombre. 

Pero eso no quiere decir que no 
tengo amigas. .

— ¿Te consideras una mujer 
realizada?

—No, porque no he tenido un 
hijo.

—¿Esperas tenerlo? ,
—Como toda mujer.
—¿Qué te parece la liberación 

de la mujer?
— Una tontería porque yo 

siempre me he sentido libre. Eso 
depende de la cultura y el 
carácter de cada una.

Anaiía Gadé: Un monstruo 
sagrado de la escena española.

I no-proliferación nuclear en 
I el que, a pesar de la 
[ declaración conjunta de la 
I “cumbre" clausurada el 
I domingo, hay profundas 
I diferencias de criterio entre 

ambos estadistas.
Francia tiene, como 

otros países, notables 
intefeses comerciales y 

I tecnológicos en el ámbito 
t nuclear, y desea continuar 
I su política de exportación 
I de centrales y reprocesa

miento de residuos.
i La reunión de los cuatro 

pol íticos para tratar el tema 
[ berlinés tiene como 

finalidad fijar una actitud 
común antes de que de 
comienzo, mañana, la 
conferencia del pacto del 
Atlántico Norte, en la que 
Berlin será objeto de

I discusión.
í Berlín si^ue bajo régimen 
í de ocupación por las cuatro 
' potencias vencedoras de la 

segunda guerra mundial.
Se entiende en medios 

diplomáticos que la 
presencia de Helmut 
Shcmidt en esta “pequeña 
conferencia” para tratar el 
tema de la vieja capital del 
“Reich” será estimada como 
un hecho irritante por la 
Unión Soviética.

ESPAÑA Y LA OTAN

Texto y Foto: 
Roberto CAZORLA 
(Una exclusiva para 

Efe-Fiel)

La cuestión de la 
adscripción de España a la 
“OTAN” también se 
abordará probablemente. 
Los EE.UU. estiman que 
España podría equilibrar la 
situación en el Mediterráneo 
oriental.

El presidente Giscard 
d’Estaing regresará a Francia 
antes de que se inicie el 
martes la reunión de la 
"OTAN".

EL MINISTRO DE EXTERIORES ECUATORIANO 
EN MADRID

MADRID, 9 (Cifra).— El ministro de Relaciones Exteriores 
del Ecuador, Jorge Salvador Lara, inició este mediodía en Madrid 
sus conversaciones con su colega español, Marcelino Orela 
Aguirre.

Las conversaciones girarán en tomo a la cooperación bilateral 
entre España y Ecuador, especialmente acerca de los acuerdos 
que ambos ministros firmarán mañana para la aplicación de los 
convenios de Seguridad Social y complementario de cooperación 
técnica sobre energía atómica y complementario de cooperación 
técnica en materia de aprovechamiento de recursos 
hidroeléctricos.

SORDA BATALLA EN EL ULSTER

BELFAST, 9 (Efe).— Una sorda batalla, con escaramuzas 
violentas, se riñe en la capital del Ulster, entre ios matones 
unionistas y los trabajadores que no desean apoyar la huelga 
protestante. Bajo una intensa lluvia, la inmensa mayoría de los 
trab^adores, hizo caso omiso de las intimidaciones y acudió a su 
trabajo, atmósfera tensa y bajo la vigilancia da policías y 
soldados brnánlcos.
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Últimas noticias últimas noticias
EL MINISTRO ESPAÑOL DE LA VIVIENDA 
EN PARIS

PARIS, 9 (Efe).— El ministro español de la Vivienda,^ 
Francisco Lozano, se entrevistó esta mañana con el ministro 
francés de Ordenación del Territorio, Jean Pierre Fourcade.

Antes de dirigirse al Ministerio, el ministro español visitó el 
complejo urbano de Ebry, a 30 kms. de la capital francesesa. 
Iniciada la construcción de esta ciudad periférica en 1964, 
cuenta actualmente con 30.000 habitantes y es sede de la 
prefectura de Essonne..

A FIN DE PREPARAR EL PROXIMO CURSO: 
CUMBRE DE DELEGADOS DE EDUCACION 
Y CIENCIA

MADRID, 9 (Cifra).— Los delegados provinciales de 
Educación y Ciencia se han reunido esta mañana bajo la 
presidencia del subsecretario del departamento, señor Martín 
Retortillo-Baquer, en la sede madrileña del instituto Nacional de 
Ciencias de la Educación.

Las sesiones de trabajo durarán hasta el día 11, el señor 
Martin Retortillo ha señalado la necesidad de una reflexión 
colectiva y de una autocrítica sobre las tareas realizadas, a fin de 
preparar el próximo curso y con la posibilidad de descentralizar 
la gestión administrativa.

A las reuniones asisten también los directores generales de 
Personal, Enseñanza General Básica, Enseñanza Media y 
Profesional, Patrimonio Artístico y Cultural y Programación e 
Inversiones. RB.

WASHINGTON.— Alfredo Evangelista.ha comenzado 
su/entrenamientos con vistas a la pelea valedera para el 
campeonato del mundo de los psos pesados, en la que se 
enfrentará al actual campeón Mohamad XÚi. (Telefoto 
Cifra Gráfica-Upi).
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